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Le Président Tebboune reçoit le ministre 
saoudien de l’Intérieur

Adoption du texte modifiant la loi sur la prévention et lutte contre 
le blanchiment d’argent et financement du terrorisme

L’Algérie poursuit le renforcement de ses 
institutions et la préservation de ses acquis

APN:

Une journée d’étude sur les règles du service public 
dans la législation médiatique algérienne

Belaabed s’entretient avec le directeur 
général de l’ALESCO

Merad reçoit le SG du 
Conseil des ministres 
arabes de l’Intérieur

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu, lundi à Alger, le ministre de 

l’Intérieur de l’Arabie Saoudite, 
l’Emir Abdelaziz ben Saoud ben 
Nayef ben Abdelaziz Al-Saoud, 
indique un communiqué de la 

Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée 
au siège de la Présidence de 
la République, en présence 

du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf et du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 

locales et de l’Aménagement du 
territoire, M. Brahim Merad.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
ont procédé, mardi à Alger, 

à l’adoption du texte modifiant et 
complétant la loi sur la prévention 
et la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du 
terrorisme, lors d’une séance 
plénière présidée par M. Brahim 
Boughali, président de l’APN, en 
présence du ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, Abderrachid Tabi, 

et la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar.
Ce projet de loi vise à adapter le 
système juridique aux traités et 
conventions ratifiés par l’Algérie, 
en sus d’être un nouvel instrument 
pour la protection de l’économie 
nationale.
Le projet se décline en 5 principaux 
axes dont certains portent sur la 
révision de certains termes pour 
leur conférer “plus de précision”, 

la définition des obligations des 
intervenants dans la prévention et la 
lutte contre le blanchiment d’argent, 
le financement du terrorisme et la 

prolifération d’armes de destruction 
massive.
Le projet définit également les 
sanctions administratives infligées 
aux entreprises financières, aux 
institutions et aux professions non 
financières comme les avocats, les 
notaires, les commissaires-priseurs, 
les gérants ou leurs assistants en cas 
de manquement aux obligations qui 
leur sont assignées, et les oblige à 
signaler à l’organe spécialisé toute 

opération suspecte.
Il prévoit également la 
criminalisation de nouveaux actes et 
stipule que dans le cas où l’infraction 
principale n’est pas prouvée, des 
poursuites seront intentées pour 
infraction de blanchiment d’argent 
comme infraction principale, 
outre des amendements relatifs à 
la confiscation des avoirs même 
en l’absence de décision de 
condamnation.

Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laïd Rebiga 
a affirmé, mardi à Alger, que 

l’Algérie poursuivait, sous la direction 
éclairée du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
renforcement de ses institutions, la 
préservation de ses acquis et l’exercice 
de sa souveraineté, à même de 
préserver sa sécurité et la dignité de 

son peuple.
“L’Algérie, forte de ses vaillants enfants 
et de ses hommes loyaux poursuit, 
sous la direction éclairée du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le renforcement de ses 
institutions, la préservation de ses 
acquis et l’exercice de sa souveraineté, 
à même de préserver sa sécurité et la 
dignité de son peuple”, a souligné 

M. Rebiga à l’ouverture des travaux 
du Colloque national sur le défunt 
président Houari Boumediene au 
Centre international des conférences 
(CIC), Abdelatif Rahal, sous le thème 
“”Houari Boumediene: un homme 
d’Etat avec la détermination d’une 
nation”.
Et d’ajouter que “l’Algérie a placé 
très haut, la barre de ses ambitions, 

consciente en cela des enjeux et prête 
à relever les défis, parallèlement au 
soutien des causes de sa Nation”.
A l’occasion de ce 44e anniversaire 
de la mort du défunt président Houari 
Boumediène, le ministre a ajouté que 
“le Président Tebboune réaffirme son 
plein engagement et son attachement 
à préserver la mémoire et à atteindre 
l’immunité sociétale, en glorifiant la 

mémoire des grands hommes, leurs 
hauts faits et leurs grands sacrifices”.
“L’Algérie fait de ses journées 
mémorables des haltes pour montrer 
la bonne voie tracée par les vaillants 
chouhadas et préserver notre Histoire 
nationale et notre Mémoire collective”, 
conclut le ministre.

L’Assemblée populaire nationale 
(APN) organise, mercredi, 
une journée d’étude intitulée 

“les règles du service public dans la 
législation médiatique algérienne”, 
indique lundi un communiqué de la 
chambre basse du parlement.

Le président de l’APN, M. Brahim 
Boughali présidera l’ouverture des 
travaux de cette manifestation qui verra 
en outre des interventions de nombre de 
spécialistes et d’experts sur “l’importance 
de la législation dans la règlementation 
de l’exercice médiatique”, “le rôle de la 

législation dans la définition des axes du 
service public des médias”, et “l’éthique 
journalistique dans la législation 
médiatique”.
Les interventions programmées seront 
suivies, selon la même source, par 
un débat général sur les thématiques 

proposées avant de procéder à la 
distinction de plusieurs invités et 
participants.
A rappeler que cette journée d’étude 
est organisée par la Commission de 
la culture, de la communication et du 
tourisme de l’APN.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belaabed 
s’est entretenu, lundi à Alger, avec 

le directeur général de l’Organisation 
arabe pour l’éducation, la science 
et la culture (ALESCO), Mohamed 
Ould Omar, en marge des travaux 
de la 3e Conférence des ministres et 
responsables de l’enseignement et de la 
formation technique et professionnelle 
dans le monde arabe.
Les deux parties ont évoqué durant leur 
rencontre “plusieurs questions liées à 

la promotion de la coopération dans le 
domaine de l’éducation entre l’Algérie 
et les pays membres de l’Organisation”, 
indique un communiqué du ministère.
Le ministre a également eu des 
entretiens avec le ministre soudanais 
de l’Education et de l’Enseignement, 
Mamoud Siral-Khatim Mohamed Al-
Houri, avec lequel “il a passé en revue 
les questions relatives à l’éducation 
et les voies et moyens d’établir la 
coopération entre les deux pays dans ce 
domaine”, ajoute la même source.

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane a présidé l’ouverture 
de la 3e Conférence des ministres et 
responsables de l’enseignement et de la 
formation technique et professionnelle 
dans le monde arabe, abritée au 
Centre international des conférences 
(CIC) “Abdelatif Rahal” (Alger), 
avec la participation de membres du 
gouvernement, et des ministres et 
responsables arabes de l’enseignement 
et de la formation technique et 
professionnelle.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad a reçu mardi à Alger, 
le Secrétaire général (SG) du Conseil 
des ministres arabes de l’Intérieur 
(CMAI), Mohamed Ben Ali Koumane 
qui lui a remis une invitation 
officielle pour assister aux travaux de 
la 40e session du Conseil, indique un 

communiqué du ministère.
La 40e session du CMAI est prévue le 
1er mars prochain à Tunis, précise la 
même source.
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L’ère du défunt président Houari Boumediene, 
une brillante page d’édification et de construction

Cérémonie de recueillement au cimetière d’El-Alia 
à la mémoire du défunt PrésidentHouari Boumediene

Début des travaux du colloque national 
sur le défunt Président Houari Boumediene

Houari Boumediene, personnalité nationale éminente

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd 

Rebiga a affirmé, mardi à Alger, 
que l’ère du défunt président 
Houari Boumediene était une 
brillante page d’édification et 
de construction, soulignant que 
l’ancien président a jeté les bases 
de l’Etat des institutions.
Dans une allocution à l’ouverture 
des travaux d’un colloque 
national sur le défunt président 
Houari Boumediene au Centre 
international des conférences, 
sous le thème “Houari 
Boumediene: un homme d’Etat 
avec une détermination d’une 
nation”, M. Rebiga a précisé que 

l’expérience de l’ère du défunt 
président Houari Boumediene 
“est une brillante page ‘édification 
et de construction”.
Il a souligné que le défunt 
président “a jeté les bases de l’Etat 
des institutions, servi le pays et le 
peuple, lutté contre la pauvreté 
et l’ignorance, nationalisé les 
richesses et protégé la dignité du 
citoyen par la justice sociale, le 
développement économique et la 
renaissance culturelle”.
Lors de ce colloque organisé à 
l’occasion du 44e anniversaire 
de la disparition de Houari 
Boumediene, le ministre a indiqué 
que le défunt président, jouissant 
d’une vision future et proactive, 

“a toujours défendu les causes 
nationales de libération en faisant 
de l’Algérie une destination pour 
les révolutionnaires et la Mecque 
des hommes libres”.
L’Algérie qui commémore 
sa disparition “est totalement 
convaincue et déterminée à aller 

de l’avant vers l’édification 
d’un Etat fort de ses institutions 
conformément aux valeurs de la 
révolution du 1er novembre et de 
ses symboles”, a-t-il soutenu.
La veuve du défunt président, 
Anissa Boumediene a évoqué lors 
de son intervention les principales 
étapes de la vie politique et les 
positions remarquables du défunt 
président envers les causes 
nationales et arabes, ainsi que 
ses décisions qui ont renforcé la 
souveraineté nationale et réalisé le 
développement, la nationalisation 
des richesses du pays et la 
protection des frontières.
Mme Boumediene a également 
affirmé que le défunt “était un 

homme d’Etat qui examine avant 
toute décision les dimensions des 
problèmes et avait des qualités 
qui lui ont valu l’estime de toutes 
les catégories de la société”.
“La mort du défunt président 
avait suscité l’émoi et la tristesse 
de tout le peuple algérien”, a-t-
elle rappelé, soulignant que 
“l’ère du défunt président Houari 
Boumediene restera gravée dans 
la mémoire des Algériens au fil 
des temps”.
Les travaux du colloque ont 
été marqués par la présence de 
membres du gouvernement, 
des cadres de l’Etat, des 
parlementaires, des moudjahidine, 
des chercheurs et des historiens.

Une cérémonie de 
recueillement à la 
mémoire du défunt 

président Houari Boumediene a 
été organisée, mardi au cimetière 
d’El Alia à Alger, à l’occasion du 

44e anniversaire de sa mort.
A cette occasion, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, LaïdRebiga accompagné 
de la veuve du défunt président 
Boumediene, de ses compagnons 

de lutte, des représentants des 
autorités locales et de jeunes 
scouts du mouvement des Scouts 
algériens (SMA), a déposé une 
gerbe de fleurs sur la tombe de feu 
Boumediene, et lu la Fatiha.

Les travaux du colloque 
national sur le défunt 
président Houari 

Boumediene ont débuté mardi 
au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdellatif 
Rahal”, à Alger, sous le thème 
“Houari Boumediene: un homme 
d’Etat avec la détermination 
d’une nation”.
Ce colloque, organisé par le 
ministère des Moudjahidine et 

des Ayants-droit, sous le haut 
patronage du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se veut une rencontre 
permettant de faire une lecture 
de l’expérience du défunt 
président Houari Boumediene 
entre le contexte historique et les 
dimensions futures.
Selon les organisateurs, le 
colloque tend à “élaborer un 
cadre référentiel de l’expérience 

pionnière du défunt président 
et à consacrer la culture de 
reconnaissance grâce aux 
enfants de l’Algérie et à ses 
hommes loyaux, à s’inspirer des 
parcours et expériences de ses 
grands hommes et à valoriser 
les réalisations et les acquis 
nationaux sur tous les plans”.
Le colloque verra l’organisation 
d’ateliers sur le parcours de 
feu Houari Boumediene, son 

projet politique et sa stratégie 
économique au lendemain de 
l’indépendance, ainsi que son 
grand et inconditionnel soutien 
aux causes de libération dans le 
monde, en particulier la cause 
palestinienne.
Des cadres de l’Etat et des 
membres du gouvernement, 
ainsi que des parlementaires, des 
moudjahidine, des chercheurs 
et des historiens, ont pris part à l’ouverture du colloque.

Les participants à une 
conférence historique 
sur la personnalité du 

président Houari Boumediene, 
organisée lundi par le musée du 
Moudjahid d’Oran, ont souligné 
que le défunt chef d’Etat était une 
figure nationale éminente.
Le Dr Kacem Sadek, enseignant 
au Département d’Histoire de 
l’université d’Oran 1 “Ahmed 
Ben Bella” a indiqué, lors de 
cette rencontre organisée à 
l’occasion du 44ème anniversaire 
de la mort de feu Président 

Houari Boumediene, que ce 
dernier se distinguait par une 
personnalité forte, consciente et 
stricte, qui s’est formé en vivant 
dans un environnement social et 
économique difficile résultant 
des pratiques des colonisateurs 
français, qui ont privé sa famille 
de ses terres agricoles dans la 
région d’Héliopolis (Guelma) 
et l’ont forcée à migrer vers la 
région montagneuse de Beni Addi 
dans la même wilaya.
Il a noté que la séparation de 
Houari Boumediene de sa 
famille pour étudier à Guelma 
puis à Constantine avant de 
migrer au Caire à pied, et son 
contact avec des personnalités 
d’horizons différents tout au 
long de cette étape l’ont fait 
mûrir rapidement et développer 
ses capacités intellectuelles et 

organisationnelles.
Ces qualités ont incité la direction 
de la révolution à le choisir parmi 
un groupe d’étudiants algériens 
en Egypte pour recevoir une 
formation militaire en vue de 
rejoindre les rangs de la glorieuse 
guerre de libération, et c’est ce 
qui s’est passé en 1955, lorsqu’il 
a embarqué à bord du navire 
“Dina”, transportant des armes 
pour les moudjahidine.
Le conférencier a estimé que le 
caractère strict de la personnalité 
du défunt, son intelligence et 
la profondeur de sa pensée en 
faisaient le centre d’attention 
des dirigeants de la guerre de 
libération, dont le moudjahid 
AbdelhafidBoussouf, qui lui a 
confié plusieurs tâches et l’a 
nommé commandant de la wilaya 
V historique où il supervisa 

l’organisation des unités militaires 
et leur a fournit les jeunes qui ont 
rejoint la révolution suite à l’appel 
du 19 mai 1956, puis supervisa le 
commandement de l’état-major 
dans la région ouest du pays.
De son côté, le moudjahid Dr 
Belbouri Sid-Ahmed, a salué la 
personnalité hors du commun 
de Houari Boumediene, “une 
personnalité qui lui a permis 
d’assumer avec compétence 
le poste de Président de la 
République, malgré le manque de 
capacités du pays nouvellement 
indépendant, et d’initier le 
développement d’un programme 
économique et social qui 
touchait divers aspects de la vie 
et permettait à de larges couches 
du peuple d’améliorer leurs 
conditions de vie”.
Le même intervenant a souligné 

que Houari Boumediene était 
conscient de l’importance de faire 
revivre les valeurs nationales 
que le colonialisme français 
tentait d’effacer, ce qui l’a 
amené à s’intéresser au secteur 
de l’éducation, ainsi qu’à faire 
revivre et diffuser la langue arabe 
dans tous les secteurs.
Le directeur du musée du 
Moudjahid de la wilaya d’Oran, 
Seddiki Mokhtar, a noté la 
perpétuation de la mémoire de feu 
le président Houari Boumediene 
chez les Algériens, qui découle de 
leur amour pour cette personnalité 
exceptionnelle et de leur foi en 
son travail tout au long de sa 
présidence de l’Algérie, qui a 
duré environ 13 ans, au profit des 
couches vulnérables de la société. 
(APS)
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Habitat:

 Le programme de logement de 2023 sera 
équitablement distribué entre les wilayas

Président tebboune:

L’Etat engagé à poursuivre l’amélioration du pouvoir d’achat du citoyen

Signature d’une convention entre le ministère 
de l’Enseignement supérieur et le CRA

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi a affirmé, à Alger, que 
les projets devant être réalisés 
dans le cadre du programme 
d’habitat 2023, seront 
équitablement distribués entre 
les wilayas.
S’exprimant lors d’une 
plénière de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
consacrée aux questions 
orales, M. Belaribi a fait état 
de 225.000 unités de logement 
programmées dans le cadre de 
la loi de finances 2023.
A ce programme s’ajoutent 
de nouveaux quotas d’aides 
financières pour la réalisation 
de l’habitat rural, s’élevant à 
140.000 aides, programmées 
en application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a-t-il précisé, soulignant que 
“la distribution se fera de façon 
équitable entre les wilayas”.
En réponse à la question du 
député Bencherif Mohammed 
Menaouar du Font El 
Moustakbal concernant la 
wilaya d’Oran, le ministre a 
souligné que cette dernière 
bénéficiera d’un nouveau 

programme de logement avec 
d’autres wilayas.
S’agissant des préoccupations 
de certains souscripteurs à 
la formule location-vente 
“AADL” au niveau de la 
wilaya d’Oran concernant 
le versement de la première 
tranche, M. Belaribi a indiqué 
que depuis le 21 mars 2021, 
date du début des opérations 
de versement de la première 
tranche des souscripteurs dont 
les dossiers ont été acceptés 
après étude de leur recours, 
l’Agence AADL a émis 3777 
ordres de versement.
Sur les 3777 personnes 
concernées, 2381 se sont 
acquittées de la première 
tranche, tandis que 1400 

souscripteurs n’ont pas pu 
accéder à la plateforme dédiée 
au retrait des ordres, a-t-il 
expliqué.
Ces souscripteurs, a-t-il ajouté, 
sont concernés par l’opération 
de choix des sites lancée le 13 
décembre en cours.
Quant à la proposition relative 
à l’inscription des logements 
non occupés sur la liste des 
sites proposés dans les choix, 
M. Belaribi a fait savoir que 
cette proposition “ne peut être 
concrétisée pour le moment, 
en ce sens que ces logements 
ne constituent pas un excédent, 
mais des logements dont les 
procédures de réception n’ont 
pas été finalisées”.
“En principe, il y a très peu 

de logements vacants dans 
la formule AADL car les 
logements sont réalisés en 
fonction de la demande”, 
a-t-il précisé, faisant état 
d’une plateforme dédiée 
aux logements auxquels les 
souscripteurs renoncent.
A une question sur le lancement 
du programme “AADL 3”, 
le ministre a fait savoir que 
“le secteur accorde un intérêt 
particulier à la finalisation du 
vaste programme AADL 2, 
qui prévoit la réalisation de 
560.000 unités, ajoutant que le 
programme AADL 3 n’est pas 
à l’ordre du jour actuellement”.
1. Belaribi a par ailleurs 
souligné la possibilité de 
paiement du montant total du 
logement pour les souscripteurs 
“AADL” pour bénéficier des 
actes de propriété et d’une 
réduction de 10% sur le prix 
du logement, indiquant que le 
secteur continue de régler les 
actes de propriété pour près de 
60 % des logements de cette 
formule.
Il a en outre assuré quant 
aux équipements publics 
nécessaires au pôle urbain 
“Ahmed Zabana” (Oran), 
faisant état de la réalisation, 

au titre du programme 2023, 
de plusieurs projets qui 
permettront de couvrir tous les 
besoins.
Répondant à une question 
du député des Indépendants, 
Yazid Benhamouda, sur les 
préoccupations des habitants 
de Jijel concernant les 
logements, le ministre a révélé 
que la wilaya bénéficiera 
d’un nouveau programme 
de logement de plusieurs 
formules avant la fin de 
l’année en cours.
A une question du député du 
Mouvement de la société pour 
la paix (MSP), Abdelyamine 
Annab, sur le retard accusé 
dans la réalisation des projets 
de logement au niveau de 
certaines communes d’Oum 
El Bouaghi, le premier 
responsable du secteur a 
affirmé qu’un quota du 
programme de logements, 
inscrit au titre de la loi de 
finances 2023, sera destiné aux 
régions concernées, ajoutant 
que tous les efforts seront 
déployés à l’effet de rattraper 
ce retard et de suivre avec 
rigueur la réalisation de ces 
projets.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a réitéré l’engagement de l’Etat 
à poursuivre ses efforts pour 
améliorer le pouvoir d’achat du 
citoyen.
Dans des extraits de l’entrevue 
périodique accordée aux 
représentants des médias 
nationaux qui sera diffusée, 
jeudi soir sur les chaînes 
de Radio et de Télévision 

nationales, publiques 
et privées, le Président 
Tebboune a déclaré: “Nous 
poursuivrons l’amélioration 
du pouvoir d’achat du citoyen 
et l’augmentation annuelle des 
salaires”.
Soulignant l’impérative 
“généralisation de la 
numérisation”, le Chef de l’Etat 
a indiqué que cette démarche 
“permettra de recenser les 
familles avec un revenu 

unique”.
“La numérisation deviendra 
un jour une réalité et tout sera 
révélé”, a-t-il affirmé.
Evoquant la lutte contre la 
corruption, le président de 
la République a souligné les 
efforts consentis par l’Etat pour 
lutter contre ce fléau.
“Nous avons récupéré des 
montants colossaux de fonds 
pillés et nous suivons le dossier 
des fonds thésaurisés”, a-t-il 

dit.
Concernant l’investissement, 
le Président Tebboune a assuré 
que “l’investissement en 
Algérie est garanti et est loin 
d’être une aventure”, ajoutant 

“nos relations avec l’Europe 
sont toujours établies et nous 
ouvrerons à les consolider à 
l’avenir. On s’orientera aussi 
vers la Chine et la Russie “.
Le président de la République 
a réitéré, par ailleurs, le 
soutien de l’Algérie à la cause 
palestinienne, assurant que 
“dans le cadre des Nations 
Unies nous soutenons la 
Palestine jusqu’à ce qu’elle 
devienne un Etat à part entière”.

Le ministère de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique et le 
Croissant-Rouge algérien 
(CRA) ont signé, lundi, une 
convention pour encourager 
les étudiants au bénévolat et 
à participer aux sessions de 
formation sur les premiers 

secours.
Signée par le secrétaire 
général du ministère, 
Abdelhakim Bentelis et la 
présidente du CRA, Ibtissem 
Hamlaoui, en présence du 
ministre du secteur, Kamel 
Baddari, cette convention 
vise, outre la formation sur 
les premiers secours, à inciter 

les étudiants à participer 
aux programmes tracés 
par le CRA sous le slogan 
“Université citoyenne”.

Baddari a déclaré à cette 
occasion que la signature 
de ce type de conventions 
vient prouver que 
l’université algérienne “est 
une université citoyenne 
qui contribue toujours à 
améliorer son environnement 
socioéconomique”.
La présidente du CRA a, 

quant à elle, mit en exergue 
le rôle de l’étudiant au service 
de son environnement et sa 
communauté ainsi que sa 
contribution à la réalisation 
du développement durable, 
relevant l’importance de 
concrétiser sur le terrain le 
slogan “Université citoyenne” 
dans l’intérêt du citoyen.
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L’UNPA salue les décisions du Président Tebboune en matière 
d’appui au secteur agricole

agriculture:
Cadence accélérée sur la voie de la sécurité alimentaire

L’Union nationale des 
paysans algériens 
(UNPA) a salué, 

lundi, les décisions et mesures 
incitatives approuvées par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune pour 
les encourager à s’intéresser 
davantage à la production des 
céréales et des produits de 
large consommation, en vue de 
réaliser la sécurité alimentaire.
L’UNPA s’est félicitée des 
décisions et mesures incitatives 
approuvées par le Président 
Tebboune “pour pallier les 
difficultés et encourager les 
agriculteurs à s’intéresser 
davantage à la production des 
céréales et des produits de large 
consommation”, a indiqué un 
communiqué de l’union.
A cet effet, l’union a mis 
l’accent sur la mobilisation des 
agriculteurs en vue d’adhérer 
au programme national 
“ambitieux” du président de la 
République, notamment en ce 
qui concerne la production des 
céréales, tous types confondus, 
particulièrement le blé dur 

et tendre, l’orge ainsi que les 
produits de large consommation.
L’UNPA a mis en avant les 
réalisations accomplies au 

cours des trois dernières années 
dans le cadre du programme 
du président de la République, 
en dépit de la pandémie du 

coronavirus qui a impacté le 
monde entier et s’est répercutée 
sur toutes les économies 
internationales.

L’union a salué, entre autres, les 
résultats réalisés par le secteur, 
précisant qu’elle suit avec 
“grand intérêt” les réalisations 
inscrites au programme du 
président de la République 
dans son volet agricole, dont 
les engagements 13 et 18, qui 
placent l’agriculture parmi les 
secteurs stratégiques.
Dans ce cadre, elle a salué 
les mesures présidentielles, 
dont la subvention des 
produits stratégiques et 
la production céréalière à 
travers l’augmentation du prix 
d’achat des céréales auprès 
des agriculteurs, ainsi que la 
décision portant autorisation des 
agriculteurs à importer divers 
types d’équipements agricoles 
de moins de sept ans.
L’union s’est félicitée 
également de la politique de 
désenclavement, de réalisation 
des routes et d’aménagement 
des espaces, outre la prise en 
charge sociale dans le monde 
rural et la couverture sociale des 
agriculteurs.

Le secteur de l’agriculture 
a marqué en 2022 une 
cadence accélérée sur la 

voie de la sécurité alimentaire du 
pays à travers notamment la prise 
de plusieurs mesures et actions 
lancées par les pouvoirs publics 
en vue de développer les filières 
stratégiques, ayant permis au 
secteur de réaliser une croissance 
à deux chiffres (31% en valeur) et 
de couvrir 75% du marché.
Durant l’année qui s’achève, 
le secteur agricole, grâce aux 
directives du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a renforcé les 
actions visant le soutien aux 
différentes filières agricoles 
ainsi que l’accompagnement des 
opérations de production dans 
le Sud, considéré comme un 

nouveau pôle prometteur pour 
le développement de plusieurs 
activités liées à l’agriculture.
L’année 2022 a ainsi marqué 
le début de la concrétisation 
d’un certain nombre de mesures 
avec un impact tangible à 
plusieurs niveaux, ayant touché 
essentiellement le développement 
de la filière céréalière, l’agriculture 
industrielle, le renforcement 
des dispositifs organisationnels, 
l’adaptation des dispositifs 
incitatifs, la modernisation du 
système de vigilance sanitaire, 
vétérinaire et botanique ainsi que 
le renforcement du contrôle de la 
qualité des produits agricoles.
A cet égard, une nouvelle stratégie 
a été élaborée dans le domaine de 
la production céréalière visant 
à développer les procédés de 

matériaux agricoles, d’irrigation 
et de stockage. Un groupe de 
travail conjoint des secteurs de 
l’agriculture, de l’industrie et 
de l’irrigation a été installé pour 
veiller à la concrétisation de la 
stratégie en question. 
Le gouvernement, et sur décision 
du Président de la République, 
a procédé à l’augmentation des 
prix d’achat des céréales pour 
encourager l’investissement dans 
la filière et inciter les agriculteurs 
à accroitre la production 
nationale.
Et afin de permettre à l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC) de récolter des 
cultures, des fonds bancaires ont 
été alloués. Ils ont été estimés à 
128 milliards de DA en 2022.
Les financements accordés par 

la Banque de l’Agriculture et du 
développement rural (BADR) 
destinés exclusivement aux 
petits et moyens  agriculteurs, 
sans compter les intérêts dans 
le cadre du crédit “R’fig” pour 
l’exploitation, ont été de 205 
milliards DA à fin juin, avec 
182.766 dossiers accordés.
Mobilisation des ressources 
en eau pour une meilleure 
irrigation
Aussi, le secteur de l’agriculture 
a connu cette année, et pour la 
première fois, le financement de 
494 agriculteurs pour la culture 
du colza, avec un montant  de 
253 millions de DA, ainsi que 
le raccordement de 18.116 
exploitations agricoles en 
électricité, avec un montant de 
35,5 milliard DA.
Pour ce qui est du développement 
des cultures stratégiques dans 
le Sud, un portefeuille foncier 
initial a été affecté au titre de la 
concession, pour une superficie 
de 134000 ha au profit de 140 
investisseurs, avec un programme 
en cours de 97000 ha.
S’agissant de la mobilisation 
des ressources en eau pour 
l’irrigation, le Gouvernement a 
notamment visé la sécurisation 
céréalière par l’irrigation 
d’appoint en intégrale.
A ce titre, un guichet unique a 
été mis en place au niveau de 
l’ensemble des wilayas dans le 
but de simplifier les procédures 
administratives liées à l’octroi 

d’autorisation de fonçage de 

forage et de puits.

Aussi, des quotas d’eau à partir des 

grands barrages pour l’irrigation 

agricole ont été attribués au profit 
des exploitations agricoles au 

niveau des wilayas souffrant d’un 

déficit hydrique.
Grace à tous ces efforts, les 

céréales ont dégagé cette année 

une production de l’ordre de 

41 millions de qx, contre 27,6 

millions de qx en 2021.

Pour la filière légumes secs, la 
production est passée de 0,9 

million qx en 2021 à 1,18 million 

qx en 2022 pour une valeur de 17 

milliards de dinars. (+19%).

Pour la  pomme de terre, la 

production passe à 44,2 millions 

qx en 2022 pour une valeur de 

287 milliards de dinars (+30 %).

Dans le cadre du suivi des 

programmes de régulation des 

filières agricoles et afin d’assurer 
un approvisionnement régulier 

du marché en produits agricoles 

de large consommation durant les 

périodes de soudure, l’action du 

gouvernement a porté, au cours 

de l’année 2022, sur la révision 

et l’adaptation des dispositifs 

de régulation (SYRPALAC) 
notamment, pour la pomme de 

terre, l’ail sec de consommation 

et la tomate industrielle.(APS)
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annaba/ social 
 La DAS à pied d'œuvre 

Solidarité en faveur des SDF et des familles nécessiteuses

annaba / dGsn
L’inspecteur général des services de police, Hadj Saïd Arezki 

préside la cérémonie de sortie de plus de 600 agents de police

annaba / intoxication 
L’APC sensibilise la population sur les risques d’intoxication 

au monoxyde de carbone

La Direction de l’action sociale 
et de la solidarité de la wilaya 
d’Annaba  en collaboration avec 

les services de la sûreté de wilaya, la 
protection civile et la direction de la santé 
multiplient leurs sorties nocturnes pour 
distribuer des dizaines de  repas chauds 
et des habits  aux SDF, aux nécessiteux 
et aux plus vulnérables. Cette opération, 
qui s'inscrit dans le cadre de la prise en 
charge des personnes sans abri (SDF), 
vise surtout à prévenir contre d'éventuels 
accidents durant ces nuits glaciales. 
Plusieurs quartiers et artères de la ville 

ont été parcourus, notamment au centre-

ville, où l'on note une forte présence de 

SDF. En plus de repas, ces équipes ont 

distribué également des habillementset 

autres effets aux SDF, parmi ceux-ci des 

femmes avec des enfants en bas âge. En 

sachant que tous les moyens  ont été mis 

en place pour la réussite de ces actions 

humanitaires, ce qui démontre, une fois 

de plus, la générosité des institutions ; 

leur solidarité envers ceux qui en ont 

besoin particulièrement en cette période 

hivernale  si difficile.

Le représentant du Directeur Général de la 
Sûreté Nationale, l’inspecteur général des 
services de police,l’inspecteur général des 

services de police,Hadj Saïd Arezki, a présidé 
jeudi passé, à l’Ecole  El Hadi Khedirila sortie 
de promotion unifiée de plus de 660 agents de 
police.La cérémonie s’est déroulée en présence, 
de hauts cadres de l’Etat et de représentants  des 
corps sécuritaires.
La promotion a été baptisée au nom du martyr 
du devoir «DjabaliAbdelbaki tombé en martyr 
à la suite d'un attentat terroriste dans la ville 
d'Annaba, le 25 janvier 1994».La promotion 
a bénéficié d’une formation théorique et 
pratique, englobant, notamment, une préparation 
psychologique, un encadrement  physique et une 
formation théorique dans divers domaines en 
relation avec la sécurité, selon les explications 
fournies sur place.En marge de la cérémonie, la 
famille du martyr du devoir national, feu « Jabali 
Abdel-Baki », a été honorée par le représentant 
du directeur général de la Sûreté nationale.

L’Assemblé Populaire Communale de  la 
wilaya d’Annaba  a lancé une campagne de 
sensibilisation à travers les réseaux sociaux 

autour des règles de sécurité à savoir l'intoxication au 
monoxyde afin de réduire les risques et de prévenir 
la population contre ces dangers. Invisible, inodore 
et non irritant, le monoxyde de carbone est un gaz 
très difficile à détecter. Pourtant, des gestes simples 
contribuent à réduire ces accidents.Il s'agit d'un 
problème de prise de conscience. La sensibilisation 
reste donc le meilleur moyen pour juguler ce 
phénomène dangereux.  Cette campagne sera 
renouvelée tout au long de la période hivernale, afin 
de préserver les citoyens de tous les dangers.«Faire 
effectuer un ramonage mécanique des conduites 

d’évacuation et cheminées au moins une fois par 
an, bien aérer l'intérieur de l'habitat, respecter les 
consignes d'utilisation des appareils à combustion, 
ne pas utiliser des chauffages d'appoint en continu 
et faire vérifier chaque année les installations par un 
professionnel».
En cas d'accident dû à l'inhalation du CO, les 
responsables ont conseillé d'avoir le réflexe d'aérer 
les lieux, arrêter éventuellement la source du gaz de 
ville et quitter l'endroit avant d'appeler la Protection 
civile. Et cas de fuite de gaz, ne pas allumer la 
lumière ni une torche. «Il faut aussi éviter d'utiliser le 
téléphone portable ou fixe à l'intérieur de la maison 
en cas de fuite car, il suffit d'une petite étincelle 
électrique pour provoquer une explosion.
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Le coût de la vie 
est très élevé en 
ce moment. Tout 

devient cher, très cher 
au point que le pouvoir 
d’achat est altéré, voire 
écrasé par cette folle 
montée en flèche des 
prix de tous les biens de 
consommation.
Les marchés de légumes 
et fruits, les boucheries  
de la wilaya d’Annaba ont 
enregistré, ces derniers 

jours, une hausse des prix, 
qui a touché plusieurs 
produits de consommation 
comme la viande, les 
poissons, les légumes et 
divers autres produits de 
consommation. Constatés 
à travers les marchés et les 
magasins des différentes 
communes de cette 
région, les prix affichés 
ne sont plus abordables. 
Les consommateurs 
surtout ceux qui préparent 
leursfêtes de mariage par 

exemple   ont exprimé leur 
mécontentement quant 
à cette flambée des prix. 
Par exemple, dans des 
restaurants,  une  salade 
variée coûte les yeux de 
la tête et la qualité laisse 
à désirer.Chose devenue 
récurrente au grand dam 
des ménages aux faibles 
revenus. Ces derniers sont 
arrivés à se demander 
pourquoi cette hausse des 
prix qui n’épargne aucun 
produits ou articles.
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annaba / Fuite d’eau potable 
L’eau potable se perd à proximité du lycée ‘’Larbi Ben Mhidi’’

 à la cité Safsaf1

annaba/réchauffement climatique 
Retard de la saison des pluies et inquiétude des agriculteurs

annaba / Mercuriales
Les prix des biens de consommation en hausse 

et le pourvoir d’achat des citoyens en baisse 

Une importante fuite 
d’eau a été constatée 
au niveau de la route 

menant au lycée ‘’Larbi Ben 
M’hidi’’ à la cité Safsaf1,  en 
allant vers la localité ‘’Les 
orangers’’ et ‘’BelaidBelkacem’’ 
précisément en quittant la 8ème 
sûreté urbaine. Ces récurrentes 
fuites d’eau causent d’importants 
dégâts à plusieurs chausséesqui 
sont  constamment inondées. Il 
ne se passe pas une journée sans 
que les équipes d’intervention 
de l’Algérienne des eaux (ADE) 
ne soient alertées pour colmater 
des brèches.  Malgré les maintes 
réparations de ces fuites, les 
écoulements de l’eau continuent 
sur la chaussée qui subit une 
détérioration du bitumage pour 
devenir par la suite impraticable 

soit pour les piétons ou pour 
lmes automobilistes. Selon des 
responsables à la tête de l’ADE,la 
déperdition de l’eau potable dans 
nos cités a pour origine, dans la 
majorité des cas, la vétusté des 
canalisations remontant pour 
la plupart à la nuit des temps. 
D’autres citoyens ont déclaré 
que les services concernés 
ne disposent pas des moyens 
matériels ni humains pour assurer 
les grosses réparations. En 
dépit des maintes réclamations 
effectuées par les usagers, on 
constate qu’il existe toujours 
des fuites plus fréquentes que 
d’habitude, un peu partout dans la 
ville et c’est un véritable gâchis.
La plupart des citoyens ont pensé 
que ces écoulements émanaient à 
la suite des récentes intempéries 
alors qu’il s’agissait en fait d’une 
fuite selon une source proche.

Si l’on se fie aux 
températures 
enregistrées ces 

dernières semaines, on 
enregistre de faibles 
averses avec des journées 
plutôt printanières au 
niveau de la wilaya 
d’Annaba, alors que nous 
entamons le mois de 
janvier. En effet, depuis 
quelques semaines, 
la  pluie se fait désirer. 
Avec le réchauffement 
climatique, la pluie se 
fait de plus en plus rare 
en Afrique, notamment 
en Algérie. Les 
agriculteurs craignent 

une sécheresse qui 
pourrait compromettre 
leurs récoltes. Une 
situation qui aura 
comme conséquence 
le dérèglement de 
l’approvisionnement du 
marché agroalimentaire. 
La pluviométrie a chuté 
de 30% au cours des 
dernières décennies. 
Les services de la 
météorologie avaient 
prédit, rappelons-le, 
une saison hivernale 
aux températures au 
dessus de la normale sur 
le littoral et les hauts-
plateaux. Idem pour la 
pluviométrie, appelée, 
elle aussi, à subir les 

caprices de la  nature 
avec des quantités de 
précipitations moins 
généreuse  en deçà des 
valeurs de référence pour 
un hiver, censé plutôt être  
plus humide. Ces derniers 
trois mois, on enregistre 
des taux de précipitation  
de pluie assez faibles de 
quoi faire craindre le pire 
tant pour les récoltes que 
pour la satisfaction des 
besoins en eau potable 
de la population, de plus 
en  plus  croissante. Les 
précipitations se  font 
rares. Pour le moment, il 
n’y a pas de menace sur 
les barrages, selon notre 
source d’information.

SihemFerdjallah
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La réhabilitation du 
chemin des touristes 
de Constantine, un 

monument phare du tourisme 
local, sera effectuée “par 
section”, a indiqué, lundi 
dernier,  à partir de cette wilaya, 
le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Yacine Hamadi.
Sur site, le ministre qualifiant 
de “très difficile” et “délicat” 
ce circuit touristique, long 
de 2,5 km avec une largeur 
de 1,5 mètre, a indiqué que 
sa réhabilitation “sera lancée 
par étape” pour permettre aux 
constantinois et aux touristes de 
commencer à apprécier dans les 
meilleurs délais cette curiosité, 
en attendant l’achèvement de 
l’ensemble des sections.

Les travaux de réhabilitation 
seront lancés à partir des 
sections où il n’y a pas de 
contraintes techniques, a 
souligné le ministre, précisant 
que le chemin des touristes, 
un passage accroché à la paroi 
des rochers, au-dessous du 
Rhummel est fragmenté en 13 
sections indépendantes.
Les autorités locales ont procédé 
récemment à la résiliation du 
contrat avec le bureau d’étude 
SAPTA, qui était chargé de 
l’élaboration de l’étude de 
réhabilitation pour non respect 
des engagements et l’ont 
remplacé par un autre bureau 
d’étude qui s’attèle à achever 
l’étude dans les meilleurs délais 
possibles (l’étude affiche un 

taux d’avancement de 90%), a 
fait savoir le ministre.
Lancée dans le cadre des 
préparatifs de l’évènement 
Constantine capitale 2015 de la 
culture arabe, la réhabilitation 
du chemin des touristes a connu 
un “grand retard” pour entre 
autres des raisons techniques, 

a souligné le ministre qui a 
réitéré l’engagement de l’Etat à 
mettre en valeur ce chemin des 
touristes, œuvre de l’ingénieur-
constructeur Frédéric Rèmes, 
construit entre 1843 et 1895.
Fermé en 1958, consécutivement 
à d’importantes crues qui 
avaient durablement affecté 

les bains romains dénommés 
“Bains de César”, un lieu très 
apprécié à l’époque par les 
visiteurs, ce site a été asphyxié 
par des amas de déchets et le 
déversement des eaux usées qui 
ont délabré ses espaces verts et 
ses jardins suspendus, a-t-on 
rappelé.

Constantine:

La réhabilitation du chemin des touristes se fera “par section”

La prévention et la 
détection précoce des 
feux de forêts constituent 

le seul moyen qui permet de 
réduire les dégâts humains, 
matériels et environnementaux 
engendrés par ces sinistres, 
a indiqué dimanche passé, 
à Alger, la directrice de la 
protection de la faune et de la 
flore à la Direction générale des 
forêts (DGF), Ilhem Kabouya.
‘’L’analyse du risque qui repose 
sur l’efficacité du dispositif de 
prévention et de lutte pour la 
détection précoce des feux est 
indispensable pour protéger le 
patrimoine forestier’’, a précisé 
la même responsable lors d’une 
journée d’étude sur le système 
d’information géographique 
(SIG) et son rôle dans la 
prévention et la lutte contre les 
feux de forêts, organisée par 
l’Institut national d’études des 

stratégies globales (INESG).
Elle a dans ce sens ajouté que 
les SIG, qui constituent ‘’un 
outil d’aide à la décision’’, 
confirment la possibilités qu’ils 
offrent en matière d’analyse 
stratégiques de l’espace pour 
réduire l’extension du feu et 
optimiser les interventions des 
secours et leurs moyens de 
lutte.
A ce titre, la même responsable 
a souligné que des efforts sont 
déployés pour ‘’une exploitation 
efficace et efficiente’’ des 
données relatives aux incendies 
soulignant que le nombre des 
départs de feu a été réduit à 
moitié au cours de ces dernières 
années, grâce notamment à ces 
efforts.  
Relevant que la valeur des 
pertes engendrées par les 
feux de forêts se chiffre à des 
milliards de dinars, outre la 

fragilisation des écosystèmes et 
la biodiversité, Mme Kabouya 
a plaidé pour ‘’la création d’une 
base de données géographique 
et dynamique, indispensable à 
l’analyse et à la cartographie en 
concertation avec les différents 
secteurs et organismes pour 
faciliter et améliorer la gestion 
des risques des feux”.
De son côté, Belkacem 
Mouloudj de la direction 
générale de la protection civile 
(DGPC) a préconisé  ‘’la mise 
en place d’une plateforme 
dynamique regroupant toutes les 
données relatives aux données 
géographiques, à la toponymie 
des forêts, les sources d’eau et 
les pistes, accessible à tous les 
intervenants dans la lutte contre 
les feux de forêts’’.
Il a dans ce volet relevé les 
difficultés, liées à la non 
actualisation et partage de 

données (sources d’eau, 
praticabilité des pistes, 
toponymie des forets) qui 
se percutent sur le temps 
d’intervention des services 
de la protection civile sur le 
terrain.
M.Mouloudj est également 
revenu sur l’analyse des 
incendies de forêts par la 
DGPC, basée sur les photos 
fournies par l’Agence spatiale 
algérienne (ASA) et autres 
agences et organismes 
internationaux soulignant que 
toutes les données sur les feux, 
sur le territoire national sont 
numérisées.
Du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Madjid Saada, a indiqué, lors 
de son intervention intitulée 
‘’aménagement du territoire 
et risques majeurs’’ qu’entre 

2012 et 2020, 396.320 ha ont 
été détruits dans des feux de 
forêts avec une moyenne de 
31.000 ha par an. Au cours de 
la même période, pas moins de 
15.617 foyers d’incendies ont 
été enregistrés.
Au cours de cette rencontre, 
l’innovateur Mohamed Adel 
Belarbi, a présenté son projet 
d’un avion agro-forestier, 
baptisé ‘’Dhaya’’, élaboré 
dans le cadre d’une convention 
d’accompagnement technique 
avec la DGF, devant répondre 
à des préoccupations liées à 
la prévention des feux et le 
reboisement notamment. 

aLGer

La prévention et la détection précoce, seul moyen pour 
lutter contre les feux de forêts

L’ hôtel Cirta de 
Constantine fermé 
en juillet 2014 pour 

travaux de rénovation et remise 
aux normes, sera mis en service 
en avril 2023, a annoncé, lundi 
passé, le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Yacine Hamadi.
Considéré comme un repère 
patrimonial et identitaire de 
la ville du Vieux Rocher avec 
son cachet arabo-mauresque 
particulier, l’hôtel Cirta sera 
“rouvert avant le 16 avril 2023”, 
a indiqué le ministre dans un 
point de presse à l’issue d’une 

visite de travail et d’inspection 
dans la wilaya de Constantine.
Financé à hauteur de 6 milliards 
DA, le projet de rénovation et 
de remise aux normes de l’hôtel 
Cirta de Constantine affiche un 
taux d’avancement des travaux 
de l’ordre de 90%, selon les 
explications données sur place 
au ministre.
Parmi les contraintes ayant 
entravé la réception du projet 
de rénovation de l’hôtel Cirta, 
situé en plein coeur de la ville 
de Constantine, figure la non 
fermeture du tronçon supérieur 

de l’avenue Rahmani Achour, 
ex-Bardo, qui a impacté le 
rythme des travaux, selon 
les explications fournies à 
l’APS par les représentants 
du maître d’ouvrage principal 
à savoir l’Entreprise de 
gestion touristique EGT Est 
Constantine.
Au terme des travaux de 
rénovation de cet établissement 
hôtelier, édifié en 1912, l’hôtel 
comptera entre autres une 
cinquantaine de suites, une 
piscine couverte, un parking 
souterrain, et une salle de 

spectacles-restaurant conçue 
de la transformation de son 

ancienne salle de cinéma, a-t-on 
fait savoir.

Constantine / HÔteLLerie

L’hôtel Cirta sera mis en service en avril 2023



France 
Le retour d’Adrien Quatennens divise 

ouvertement La France insoumise

Taïwan augmente la durée de son service militaire obligatoire 
en réponse aux démonstrations de force de la Chine

Un député britannique visé par des demandes 
de réparations pour l’esclavage dans les Caraïbes

Depuis sa condamnation 
pour « violences » sur son 
épouse, le mouvement se 

déchire, entre les défenseurs de 
l’ancien lieutenant de Jean-Luc 
Mélenchon et les partisans de son 
exclusion, selon le monde fr.
« Pour notre mouvement, 
La France insoumise, 2022 
aura vraiment été une année 
incroyable. » Une vidéo en 
forme de bilan a été partagée, 
lundi 26 décembre, sur la boucle 
Telegram des parlementaires 
par la députée de Paris proche 
de Jean-Luc Mélenchon Sophia 
Chikirou. À grand renfort 
d’affiches à l’effigie du leader 
de La France insoumise (LFI), 
la vidéo vante surtout les vertus 
du mouvement – dans le clip, 
pas de trace d’Alexis Corbière, 

Raquel Garrido, Clémentine 
Autain, ni des autres historiques 
absents de la nouvelle direction 
du mouvement.
Une tentative de faire oublier 
les déboires des précédentes 
semaines ? Surtout ceux du matin 
même ? Dans les colonnes du 
Monde, lundi, plus d’un millier 
de militants LFI et de la Nupes 
signaient une tribune dénonçant 
la décision du mouvement de 
n’exclure que temporairement du 
groupe parlementaire le député 
du Nord Adrien Quatennens, 
condamné pour « violences 
conjugales » sur son épouse. « 
Nous, membres de La France 
insoumise et de la Nupes, 
demandons [son] exclusion », 
revendiquent ces militants. Ils 
déplorent notamment une mesure 

prise « sans transparence ni 
concertation démocratique », 
vue comme une « trahison » du 
programme de la Nupes : « le 
féminisme et la lutte contre les 
violences sexistes et sexuelles 
faites aux femmes ».
Cette fois-ci, les désaccords sont 
couchés sur le papier et contraints 
d’être traités publiquement – fait 
rare dans un mouvement qui 
favorise le huis clos. Car depuis 
l’affaire Quatennens, quelque 
chose a changé. Les premières 
prises de parole sur BFM-TV et 
dans La Voix du Nord de l’ancien 
lieutenant mélenchoniste ont 
froissé plus d’un militant, 
notamment chez les jeunes « 
insoumis ». Jeudi 22 décembre, 
une vingtaine de groupes 
d’action LFI de toute la France se 

sont déclarés « en grève » pour 
exiger la démission du député du 
Nord. Gabin Plantet, militant à 
Poitiers, où la grève a débuté, la 
poursuit aujourd’hui : « On s’est 
dit qu’on n’allait plus militer 
pour un parti qui avait dans ses 
rangs un homme qui avait giflé 
sa femme », assène l’étudiant en 
histoire de 18 ans. Et d’ajouter : 
« Pour protéger un mouvement et 
ses idées, il faut savoir se séparer 
des gens qui les entachent. »
Catalyseur
Côté direction, on veut ménager 
la chèvre et le chou. Aurélien 
Le Coq, coanimateur des Jeunes 
insoumis, observe un « manque 
d’homogénéité chez les jeunes 
» sur la question et cherche à 
reconnecter ces derniers avec les 
cadres. « On essaye de faire en 

sorte que ça se passe au mieux 
: on va organiser à la rentrée 
des échanges entre le groupe 
parlementaire et les jeunes. » 
Avec l’espoir que les rencontres 
soient plus fructueuses que 
les dernières en date. Selon 
plusieurs sources militantes, 
un premier communiqué aurait 
été lu au député des Bouches-
du-Rhône Manuel Bompard, 
à l’occasion d’un séminaire 
des organisateurs de groupes 
d’action, avant la condamnation 
d’Adrien Quatennens, évoquant 
les désaccords autour d’une 
potentielle réintégration du 
député du Nord. Le coordinateur 
de La France insoumise avait 
évité le débat : la question n’était 
pas à l’ordre du jour.

Le service militaire actuel, 
d’une durée de quatre 
mois, « n’est pas suffisant 

pour répondre à la situation en 
constante et rapide évolution », a 
déclaré la présidente taïwanaise, 
Tsai Ing-wenen. La réforme doit 
entrer en vigueur en 2024, selon 
le monde fr.
La durée du service militaire 
obligatoire à Taïwan va passer de 
quatre mois à un an, a confirmé 
mardi 27 décembre la présidente 
taïwanaise, Tsai Ing-wenen. « 
Le service militaire actuel de 
quatre mois n’est pas suffisant 
pour répondre à la situation en 
constante et rapide évolution 
», a-t-elle déclaré lors d’une 
conférence de presse, en évoquant 
les menaces grandissantes que la 
Chine fait peser sur Taïwan.

La réforme, effective à partir 
de 2024, s’appliquera à tous les 
hommes nés après le 1er janvier 
2005.
L’île démocratique de Taïwan 
et ses 24 millions d’habitants 
vivent sous la menace constante 
d’une invasion par la Chine, qui 
la considère comme une partie de 
son territoire qu’elle se doit de 
reconquérir, et si nécessaire par 
la force.
L’annonce intervient deux jours 
après des exercices militaires 
chinois près de Taïwan, que 
Pékin dit avoir organisés en 
réponse aux « provocations 
» et à une « collusion » entre 
Washington et Taipei. « Personne 
ne veut la guerre… mais, mes 
compatriotes, la paix ne tombera 
pas du ciel », a commenté Tsai 

Ing-wenen.
Sous la présidence de Xi 
Jinping, Pékin a intensifié la 
pression militaire, diplomatique 
et économique sur Taïwan à 
mesure que les relations entre 
les deux pays se détérioraient. 
La perspective d’une invasion 
chinoise inquiète de plus en plus 
les Occidentaux et de nombreux 
pays voisins de la Chine.
Avantage militaire considérable 
de Pékin
Réélu en octobre pour un 
troisième mandat à la tête de la 
Chine, Xi Jinping a clairement 
déclaré que « la réunification 
» de Taïwan ne pourrait pas 
attendre les générations futures. 
En cas de conflit, l’île de Taïwan 
serait largement dépassée en 
termes d’effectifs militaires, 

avec 88 000 soldats dans l’armée 
de terre, contre un million pour 
Pékin, selon les estimations du 
Pentagone. Pékin a également un 
avantage considérable en matière 
d’équipements militaires.
Taïwan a intensifié la formation 
des réservistes et augmenté ses 
achats d’avions de combat et 
de missiles antinavires pour 
renforcer ses défenses, mais les 
experts estiment que ce n’est pas 
suffisant.
Autrefois impopulaire, le service 
militaire obligatoire avait été 
mis en place par une dictature 
militaire avant que Taïwan 
ne devienne une démocratie 
progressiste. Le précédent 
gouvernement de Taipei l’avait 
raccourci d’un an à quatre mois, 
préférant développer une armée 

d’engagés. Mais de récents 
sondages montrent que plus 
des trois quarts des Taïwanais 
trouvent cette durée trop courte.
L’armée a également du mal 
à recruter et à conserver du 
personnel à plein temps en 
raison des faibles incitations 
financières. Mme Tsai a qualifié 
sa décision de rallonger le service 
militaire d’« extrêmement 
difficile » mais l’a décrite comme 
destinée à « garantir le mode 
de vie démocratique pour nos 
générations futures ».
La Chine et Taïwan sont séparés 
depuis la fin de la guerre 
civile chinoise en 1949, et la 
présidente taïwanaise a déclaré 
que le rattachement à la Chine 
n’était pas acceptable pour les 
Taïwanais.

La Barbade veut nationaliser 
une plantation sucrière 
appartenant au riche 

député conservateur britannique 
Richard Drax, descendant d’une 
famille de colons enrichis par 
la traite négrière dans cette île 
des Caraïbes. L’affaire s’étend 
à la Jamaïque, sur fond de 
multiplication des demandes de 
compensations pour l’esclavage 
dans la région, selon le monde fr.
Au détour d’une petite route de 
campagne, entre deux hameaux 
de la commune de Saint George, 
dans le centre de la Barbade, une 
étroite piste de graviers s’enfonce 
au milieu des champs de canne à 
sucre déjà en début de floraison, 
signe que la récolte approche. Au 

bord du chemin cahoteux, une 
pancarte dissuade les curieux : « 
Private Property – No trespassing 
» (« propriété privée, défense 
d’entrer »), avertit l’écriteau.

C’est là, derrière cette entrée 
d’apparence banale, que se 
cache Drax Hall, une prospère 
plantation sucrière fondée par 
des colons anglais il y a plusieurs 

siècles.
En raison de son passé 
esclavagiste, le domaine se 
trouve désormais au centre 
d’une polémique qui enfle entre 
la Barbade et le Royaume-
Uni, sur fond de revendications 
mémorielles de plus en plus 
pressantes dans la quinzaine 
d’anciennes colonies britanniques 
situées dans l’archipel caribéen.
Dans la vallée de Saint George, 
après la pancarte peu accueillante, 
la piste caillouteuse s’ombrage 
de palmiers et de manguiers, 
puis débouche sur un improbable 
manoir. Avec ses murs de crépi 
gris et ses fenêtres à guillotine, 
cette austère bâtisse de deux 
étages détonnerait moins dans les 

brumes des Highlands écossais 
qu’au milieu d’un luxuriant jardin 
tropical inondé de soleil.
En cette fin d’après-midi de 
décembre, le calme règne sur 
l’exploitation agricole. « Treize 
personnes travaillent ici. Avec 
moi, ça fait quatorze », dit, 
en désignant les vestiges d’un 
moulin à vent et des engins 
agricoles d’apparence quasiment 
neuve, un homme affable aux 
cheveux argentés qui se présente 
comme le gérant de la plantation. 
« Les propriétaires ? Ah, ça fait 
longtemps qu’ils ne vivent plus 
ici. Au moins un siècle. Ils ne 
viennent pas très souvent non 
plus », ajoute le sexagénaire dans 
un haussement d’épaules.
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Covid-19
La Chine se rouvre au monde, malgré la flambée 

de cas sur son territoire

L’armée de Serbie placée en état d’alerte 
renforcée à la frontière avec le Kosovo

A partir du 8 janvier 2023, 
les tests et la quarantaine 
seront supprimés pour 

les personnes entrant dans le 
pays. La fin de la politique zéro 
Covid a provoqué une explosion 
de l’épidémie et des pénuries de 
médicaments.
« Chérie, fin du cauchemar à 
partir du 8 janvier. Finie la lourde 
procédure avec le consulat de 
Chine et la quarantaine à l’entrée 
du pays. Un test PCR dans les 48 
heures [avant] le départ suffit. 
» Ce message privé, posté par 
erreur mardi 27 décembre dans 
un groupe WeChat d’expatriés 
français, résume parfaitement la 
situation.
Après avoir, le 7 décembre, mis fin, 
de facto, à sa politique zéro Covid 
à l’intérieur du pays, laissant 
les Chinois circuler à nouveau 
sans test PCR préalable, Pékin a 
annoncé, lundi 26 décembre, le 
corollaire de cette décision : la 

suppression, à partir du 8 janvier 
2023, des multiples tests ainsi 
que de la quarantaine imposés 
aux voyageurs entrant dans le 
pays. Une mesure réclamée de 
longue date par la communauté 
internationale, notamment par 
les milieux d’affaires, mais aussi, 
plus discrètement, par les dizaines 
de millions de Chinois vivant à 
l’étranger.
Depuis le 27 mars 2020, la Chine 
ne délivrait plus aucun visa de 
touriste et a annulé jusqu’à 98 % 
des vols internationaux. Les rares 
personnes autorisées à entrer dans 
le pays étaient soumises à une 
quarantaine de trois semaines, 
réduite progressivement à deux 
semaines, puis actuellement à 
huit jours – cinq dans un hôtel 
réquisitionné par les autorités et 
trois à domicile. Surtout, jusqu’en 
novembre, Pékin sanctionnait les 
compagnies aériennes étrangères 
dès que des cas positifs étaient 

détectés à l’arrivée de passagers.
Comme d’autres Etats – dont la 
France – annulaient en représailles 
autant de vols affrétés par les 
compagnies chinoises pour ne pas 
laisser à celles-ci le monopole du 
trafic, la Chine se trouvait, depuis 
mars 2020, quasiment coupée du 
monde. Le prix des rares billets 
était prohibitif.
Même s’il faudra sans doute 
attendre plusieurs mois pour 
connaître un retour à la normale, 
le 8 janvier 2023 marque donc une 
étape décisive pour la réouverture 
de la Chine sur le monde. De 
même, les dirigeants étrangers 
pourront à nouveau se rendre à 
Pékin sans être confinés dans 
une bulle sanitaire, comme l’ont 
été le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, et le président du Conseil 
européen, Charles Michel, ces 
dernières semaines.
Le virus se répand comme une 
trainée de poudre

Parallèlement à cette réouverture 
dont se félicitent de nombreux 
Chinois sur les réseaux sociaux, la 
Commission nationale de la santé 
a indiqué qu’elle ne considérait 
plus le Covid-19 comme une « 
pneumonie », mais comme une 
maladie « contagieuse » moins 
dangereuse.
Quelques heures plus tôt, lundi, 

Xi Jinping avait diffusé un 
communiqué à l’occasion du 70e 
anniversaire du « mouvement 
patriotique pour l’hygiène ». C’est 
la première fois que le président 
chinois s’exprime depuis les 
annonces du 7 décembre et 
l’actuelle flambée de Covid-19, 
qui, depuis trois semaines, met à 
mal le système hospitalier.

La décision du président 
serbe a été prise, selon le 
ministère de l’intérieur, 

afin de « protéger le peuple serbe 
au Kosovo », où des tensions de 
plus en plus grandes opposent 
Serbes du Kosovo et autorités 
kosovares.
La situation avec le Kosovo est « 
au bord du conflit armé ». Cette 
déclaration, la semaine dernière, 
de la première ministre serbe, 
Ana Brnabic, semble plus vraie 
que jamais au moment où l’armée 
serbe a été placée, lundi 26 
décembre au soir, en état d’alerte 
renforcée.
« Le président de la Serbie 
[Aleksandar Vucic] (…) a 
ordonné à l’armée serbe d’être au 
plus haut niveau de préparation 
au combat, c’est-à-dire au niveau 
de l’utilisation de la force armée 
», a déclaré le ministre de la 
défense, Milos Vucevic, dans un 
communiqué, après de récentes 
tensions au Kosovo voisin, où ont 
eu lieu des tirs et des explosions, 
et où des barrages routiers ont été 
érigés.
Le général Milan Mojsilovic, 
chef des armées serbes, a annoncé 
avoir été dépêché par le président 
à la frontière avec le Kosovo. « 
La situation là-bas est compliquée 
», a-t-il déclaré à la chaîne de 
télévision Pink dimanche soir, en 
route vers Raska, à 10 kilomètres 
de la frontière avec le Kosovo. 
Le général Mojsilovic a ajouté 
qu’elle requérait « la présence 
de l’armée le long de la “ligne 
administrative” », terme utilisé 
par les autorités de Belgrade 

pour désigner la frontière avec le 
Kosovo.
Protestations contre l’arrestation 
d’un ancien policier serbe
Le ministère de l’intérieur serbe, 
Bratislav Gasic, a déclaré que 
« toutes les unités » passeront 
« immédiatement sous le 
commandement du chef d’état-
major général ». Il a précisé 
dans un communiqué avoir agi 
sur ordre du président serbe afin 
que « toutes les mesures soient 
prises pour protéger le peuple 
serbe au Kosovo ». Le ministre 
de la défense a de son côté 
ajouté que le chef de l’Etat avait 
ordonné de renforcer la présence 
militaire serbe – de 1 500 soldats 
actuellement à 5 000.
Le Kosovo reste un point chaud 
des Balkans après la guerre de 

1998-1999, qui s’était achevée par 
l’intervention de l’Organisation 
du traité de l’Atlantique Nord 
(OTAN). Belgrade ne reconnaît 
pas l’indépendance proclamée 
en 2008 par son ancienne 
province méridionale, peuplée 
très majoritairement d’Albanais, 
et encourage les 120 000 Serbes 
du Kosovo à défier les autorités 
locales, au moment où Pristina 
veut asseoir sa souveraineté sur 
l’ensemble du territoire.
Plusieurs centaines de Serbes du 
Kosovo ont érigé, depuis le 10 
décembre, des barrages dans le 
nord du Kosovo pour protester 
contre l’arrestation d’un ancien 
policier serbe, paralysant la 
circulation vers deux postes 
frontaliers avec la Serbie. Celle-
ci avait demandé à l’OTAN 

l’autorisation de déployer jusqu’à 
1 000 de ses soldats dans cette 
zone afin de protéger les Serbes 
du Kosovo contre un harcèlement 
présumé. La demande n’a pas été 
accordée.
Coups de feu et « combats »
Peu avant le départ du général 
Mojsilovic vers la zone 
frontalière, plusieurs médias 
serbes ont diffusé une vidéo sur 
les réseaux sociaux dans laquelle 
on entend des coups de feu, 
affirmant qu’il s’agissait de « 
combats » survenus en début de 
soirée lorsque les forces kosovares 
ont essayé de démanteler une 
barricade. Cette information a 
aussitôt été démentie par la police 
kosovare, qui a affirmé sur sa 
page Facebook que ses membres 
n’avaient participé à aucun 

échange de tirs.
Les médias à Pristina ont 
en revanche affirmé qu’une 
patrouille de la Force de l’OTAN 
de maintien de la paix au Kosovo 
(KFOR) se trouvait dans la zone 
de tirs. Le ministre de l’intérieur 
kosovar, Xhelal Svecla, a affirmé 
que la patrouille de la KFOR avait 
été attaquée. De son côté, la KFOR 
a annoncé mener une enquête 
sur des tirs, « le 25 décembre, à 
proximité d’une patrouille de la 
mission de l’OTAN au Kosovo 
». « Il n’y a pas a eu de blessés 
ou de dégâts matériels », a-t-elle 
affirmé.
« Il est important que toutes 
les personnes impliquées 
évitent toute rhétorique ou 
action susceptible de provoquer 
des tensions et d’aggraver la 
situation », a affirmé également 
la KFOR dans un communiqué. 
« Nous attendons de tous les 
acteurs qu’ils s’abstiennent de 
toute démonstration de force 
provocatrice et qu’ils recherchent 
la meilleure solution pour assurer 
la sûreté et la sécurité de toutes les 
communautés », ajoute-t-elle.
Début novembre, des centaines 
de policiers serbes intégrés à la 
police kosovare, ainsi que des 
juges, des procureurs et d’autres 
fonctionnaires ont quitté leur 
poste en masse pour protester 
contre une décision, désormais 
suspendue, du gouvernement de 
Pristina d’interdire aux Serbes 
qui vivent au Kosovo d’utiliser 
des plaques d’immatriculation 
délivrées par Belgrade.
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Galtier s’exprime sur la relation Mbappé – Messi 
après les provocations des Argentins

En conférence de presse n conférence de presse 
ce mardi, Christophe ce mardi, Christophe 
Galtier s’est montré Galtier s’est montré 

rassurant sur la relation rassurant sur la relation 
entre Lionel Messi et Kylian entre Lionel Messi et Kylian 
Mbappé après le Mondial.Mbappé après le Mondial.
Quelle sera la relation entre Quelle sera la relation entre 
Kylian Mbappé et Lionel Kylian Mbappé et Lionel 
Messi après la finale de Coupe Messi après la finale de Coupe 
du monde perdue par la France du monde perdue par la France 
contre l’Argentine et surtout contre l’Argentine et surtout 
après les provocations des après les provocations des 
Argentins ? Voilà une question Argentins ? Voilà une question 
que beaucoup se posent à que beaucoup se posent à 
l’aube de la reprise du Paris l’aube de la reprise du Paris 
Saint-Germain en Ligue 1, Saint-Germain en Ligue 1, 
mercredi face à Strasbourg. mercredi face à Strasbourg. 
Les deux attaquants réalisent Les deux attaquants réalisent 
une très bonne saison, une très bonne saison, 
cumulant 31 buts et 19 passes cumulant 31 buts et 19 passes 
décisives à eux deux, et décisives à eux deux, et 
beaucoup craignent que leur beaucoup craignent que leur 
relation sur et en dehors du relation sur et en dehors du 
terrain ne prennent un coup terrain ne prennent un coup 
suite aux récents événements.suite aux récents événements.

Galtier ne s’inquiète pas Galtier ne s’inquiète pas 
pour Messi et Mbappépour Messi et Mbappé

Interrogé à ce sujet en Interrogé à ce sujet en 
conférence de presse ce mardi, conférence de presse ce mardi, 
leur entraîneur Christophe leur entraîneur Christophe 
Galtier ne semble pas inquiet Galtier ne semble pas inquiet 
et reste persuadé que la relation et reste persuadé que la relation 
entre les deux hommes ne entre les deux hommes ne 

changera pas. « Je ne vais changera pas. « Je ne vais 
pas commenter la manière pas commenter la manière 
dont on célèbre et ce qui s’est dont on célèbre et ce qui s’est 
passé lors des célébrations, passé lors des célébrations, 
cela appartient aux argentins. cela appartient aux argentins. 
Je n’ai pas à gérer le cas du Je n’ai pas à gérer le cas du 
gardien argentin, ce qui est gardien argentin, ce qui est 
important c’est ce que j’ai vu important c’est ce que j’ai vu 
sur le terrain. Et moi j’ai vu sur le terrain. Et moi j’ai vu 
Kylian et Léo se prendre la Kylian et Léo se prendre la 
main. Il y a aussi eu l’attitude main. Il y a aussi eu l’attitude 

exemplaire de Kylian, il a exemplaire de Kylian, il a 
félicité Léo et l’entraineur félicité Léo et l’entraineur 
argentin. Moi je reste attaché argentin. Moi je reste attaché 
à cela. Ce n’est pas Léo qui a à cela. Ce n’est pas Léo qui a 
chambré, on doit le laisser en chambré, on doit le laisser en 
dehors cela. Moi de ce que j’ai dehors cela. Moi de ce que j’ai 
vu pendant 4 mois ici dans leur vu pendant 4 mois ici dans leur 
relation, il n’y a aucune raison relation, il n’y a aucune raison 
de tout mélanger. Kylian a eu de tout mélanger. Kylian a eu 
une très bonne attitude même une très bonne attitude même 
s’ il a été déçu. Il a eu beaucoup s’il a été déçu. Il a eu beaucoup 

de classe en félicitant Léo et de classe en félicitant Léo et 
c’est très bien pour le club », a c’est très bien pour le club », a 
confié le coach parisien.confié le coach parisien.

Des nouvelles rassurantes Des nouvelles rassurantes 
pour Neymarpour Neymar

L’attaquant français pourrait L’attaquant français pourrait 
jouer voire même être jouer voire même être 
titularisé dès mercredi face titularisé dès mercredi face 
à Strasbourg, tandis que à Strasbourg, tandis que 
l’Argentin ne devrait revenir l’Argentin ne devrait revenir 
qu’en 2023 pour le match qu’en 2023 pour le match 

face à Angers le 11 janvier. face à Angers le 11 janvier. 
Galtier s’est également Galtier s’est également 
exprimé sur Neymar, touché exprimé sur Neymar, touché 
physiquement à la cheville physiquement à la cheville 
pendant le Mondial, et affecté pendant le Mondial, et affecté 
mentalement par l’élimination mentalement par l’élimination 
du Brésil en quart de finale. « du Brésil en quart de finale. « 
Neymar va bien, sa cheville Neymar va bien, sa cheville 
va bien. Sur le plan mental, il va bien. Sur le plan mental, il 
veut jouer, c’est bon signe », veut jouer, c’est bon signe », 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.

Le trio arbitral algérien e trio arbitral algérien 
composé de Mustapha composé de Mustapha 
Ghorbal, Abdelhak Ghorbal, Abdelhak 

Etchiali et Mokran Gourari qui Etchiali et Mokran Gourari qui 
a officié brillamment lors de la a officié brillamment lors de la 
Coupe du monde Qatar-2022 Coupe du monde Qatar-2022 
(20 novembre-18 décembre), (20 novembre-18 décembre), 
a été honoré par la Fédération a été honoré par la Fédération 
algérienne de football (FAF).algérienne de football (FAF).
«En marge de la réunion «En marge de la réunion 
statutaire mensuelle du Bureau statutaire mensuelle du Bureau 
fédéral de la Fédération fédéral de la Fédération 
algérienne de football, qui a algérienne de football, qui a 
eu lieu dimanche 25 décembre eu lieu dimanche 25 décembre 
2022, le président,  Djahid 2022, le président,  Djahid 
Zefizef, et les membres du Zefizef, et les membres du 
BF, ont tenu à rendre un BF, ont tenu à rendre un 
vibrant hommage au trio vibrant hommage au trio 
arbitral algérien qui a officié arbitral algérien qui a officié 
brillamment lors de la Coupe brillamment lors de la Coupe 
du Monde de la FIFA - Qatar du Monde de la FIFA - Qatar 
2022», a indiqué l’ instance sur 2022», a indiqué l’instance sur 
son site officiel.son site officiel.
Drapés dans leurs beaux Drapés dans leurs beaux 
costumes gris avec l’ insigne costumes gris avec l’insigne 

de la FIFA,  Mustapha de la FIFA,  Mustapha 
Ghorbal, et ses deux Ghorbal, et ses deux 
assistants,  Abdelhak Etchiali assistants,  Abdelhak Etchiali 
et Mokrane Gourari, ont été et Mokrane Gourari, ont été 
honorés par le président et les honorés par le président et les 
membres du bureau fédéral membres du bureau fédéral 
qui les ont félicités pour leur qui les ont félicités pour leur 
long parcours, ponctué de fort long parcours, ponctué de fort 
belle manière lors du dernier belle manière lors du dernier 
Mondial Qatari, selon la même Mondial Qatari, selon la même 
source.source.
Un hommage particulier a Un hommage particulier a 
été rendu à l’arbitre assistant été rendu à l’arbitre assistant 
Etchiali qui a décidé de prendre Etchiali qui a décidé de prendre 
sa retraite au lendemain de la sa retraite au lendemain de la 
Coupe du Monde, dont c’est la Coupe du Monde, dont c’est la 
troisième participation après troisième participation après 
celles de 2014 au Brésil et celles de 2014 au Brésil et 
2018 en Russie, et après une 2018 en Russie, et après une 
longue et riche carrière de très longue et riche carrière de très 
haut niveau.haut niveau.
Le trio d’arbitres algériens Le trio d’arbitres algériens 
a, pour rappel, officié deux a, pour rappel, officié deux 
rencontres du 1er tour du rencontres du 1er tour du 
Mondial 2022, à savoir Mondial 2022, à savoir 

Pays-Bas-Equateur (1-1) Pays-Bas-Equateur (1-1) 
et Australie- Danemark (1-et Australie- Danemark (1-
0), avant que Ghorbal ne 0), avant que Ghorbal ne 

poursuive l’aventure en tant poursuive l’aventure en tant 
que 4ème arbitre lors du match que 4ème arbitre lors du match 
des huitièmes de finale entre des huitièmes de finale entre 

la Croatie et le Japon puis la Croatie et le Japon puis 
le sommet des quarts ayant le sommet des quarts ayant 
opposé la Croatie au Brésil.opposé la Croatie au Brésil.

MondiaL 2022 :
Le trio arbitral algérien au mondial 2022 honoré par la FAF
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Le leader du e leader du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 Mobilis de football le 1 Mobilis de football le 

CR Belouizdad, sera en appel CR Belouizdad, sera en appel 
pour défier le RC Arbaâ avec pour défier le RC Arbaâ avec 
l’ intention de creuser l’écart l’intention de creuser l’écart 
en tête et confirmer son statut en tête et confirmer son statut 
de champion d’hiver, alors que de champion d’hiver, alors que 
l’USM Alger sera face à un l’USM Alger sera face à un 
match-piège en déplacement match-piège en déplacement 
face à l’US Biskra, à face à l’US Biskra, à 
l’occasion de la mise à jour de l’occasion de la mise à jour de 
la compétition, mercredi.la compétition, mercredi.
Auréolé de son titre honorifique Auréolé de son titre honorifique 
de champion d’hiver, le CRB de champion d’hiver, le CRB 
(1e, 34 pts), qui reste sur une (1e, 34 pts), qui reste sur une 
victoire à Tizi-Ouzou face à la victoire à Tizi-Ouzou face à la 

JS Kabylie (2-1), abordera ce JS Kabylie (2-1), abordera ce 
rendez-vous avec un double rendez-vous avec un double 
objectif: gagner et préserver sa objectif: gagner et préserver sa 
série d’ invincibilité, puisque série d’invincibilité, puisque 
le club algérois est invaincu le club algérois est invaincu 
depuis le début de la saison.depuis le début de la saison.
Si le Chabab partira Si le Chabab partira 
logiquement favori dans ce logiquement favori dans ce 
duel, le RC Arbaâ (10e, 19 duel, le RC Arbaâ (10e, 19 
pts), est capable de jouer un pts), est capable de jouer un 
mauvais tour au CRB, puisque mauvais tour au CRB, puisque 
les coéquipiers du buteur les coéquipiers du buteur 
maison Mohamed Tayeb (5 maison Mohamed Tayeb (5 
buts) détiennent un bilan assez buts) détiennent un bilan assez 
acceptable sur leurs bases avec acceptable sur leurs bases avec 
16 points sur 21 possibles.16 points sur 21 possibles.
Le RCA se présentera sans Le RCA se présentera sans 

son attaquant Rait Mohamed son attaquant Rait Mohamed 
Billel, suspendu pour quatre Billel, suspendu pour quatre 
matchs, dont un avec sursis, matchs, dont un avec sursis, 
pour insulte envers officiel pour insulte envers officiel 
lors de la dernière sortie contre lors de la dernière sortie contre 
le Paradou AC.le Paradou AC.
De son côté, l’USM Alger (7e, De son côté, l’USM Alger (7e, 
22 pts), qui a réussi à mettre 22 pts), qui a réussi à mettre 
fin à une série de cinq matchs fin à une série de cinq matchs 
sans victoire, en l’emportant sans victoire, en l’emportant 
samedi à domicile face au CS samedi à domicile face au CS 
Constantine (2-1), sera face à Constantine (2-1), sera face à 
un sérieux test sur le terrain un sérieux test sur le terrain 
de l’US Biskra (12e, 18 pts), de l’US Biskra (12e, 18 pts), 
dont la victoire est impérative dont la victoire est impérative 
pour pouvoir quitter la zone pour pouvoir quitter la zone 
de turbulences. Ce sera le de turbulences. Ce sera le 

premier match pour le nouvel premier match pour le nouvel 
entraîneur de l’USMA entraîneur de l’USMA 
Abdelhak Benchikha, qui a Abdelhak Benchikha, qui a 
succédé à Boualem Charef, succédé à Boualem Charef, 
dont le contrat a été résilié à dont le contrat a été résilié à 
l’amiable.l’amiable.
La formation phare des La formation phare des 
«Zibans», est en train de «Zibans», est en train de 
faire du surplace. Eliminée faire du surplace. Eliminée 
sans gloire en 32es de finale sans gloire en 32es de finale 
de la Coupe d’Algérie par le de la Coupe d’Algérie par le 
pensionnaire de la Ligue 2 pensionnaire de la Ligue 2 
amateur (Gr Centre-Ouest) amateur (Gr Centre-Ouest) 
SKAF Khemis-Meliana (3-2), SKAF Khemis-Meliana (3-2), 
l’USB reste sur deux matchs l’USB reste sur deux matchs 
sans victoire.sans victoire.
Le moindre faux-pas face Le moindre faux-pas face 

aux «Vert et Noir» risque de aux «Vert et Noir» risque de 
mettre un peu plus de pression mettre un peu plus de pression 
sur le dos des coéquipiers sur le dos des coéquipiers 
du capitaine Nacreddine du capitaine Nacreddine 
Khoualed, en vue de la Khoualed, en vue de la 
seconde partie de la saison.seconde partie de la saison.
Le dernier match de la phase Le dernier match de la phase 
aller se jouera le dimanche 1e aller se jouera le dimanche 1e 
janvier entre l’USM Alger et le janvier entre l’USM Alger et le 
RC Arbaâ, dans le cadre de la RC Arbaâ, dans le cadre de la 
mise à jour de la 11e journée. mise à jour de la 11e journée. 
La compétition observera La compétition observera 
ensuite une trêve pendant le ensuite une trêve pendant le 
championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023) en Algérie (13 janvier à 2023) en Algérie (13 janvier 
- 4 février).- 4 février).

LiGue 1 MobiLis:
Le CRB pour creuser l’écart en tête, l’USMA en danger 

à Biskra

FranCe
La nouvelle révélation destructrice du clan Karim Benzema

L’L’ entourage de entourage de 
l’attaquant du Real l’attaquant du Real 
Madrid a lâché une Madrid a lâché une 

nouvelle bombe assurant qu’ il nouvelle bombe assurant qu’il 
était en mesure de revenir pour était en mesure de revenir pour 
jouer la Coupe du monde.jouer la Coupe du monde.
Plus les jours passent et plus on Plus les jours passent et plus on 
comprend que l’histoire entre comprend que l’histoire entre 
Karim Benzema et l’équipe Karim Benzema et l’équipe 
de France s’est terminée en de France s’est terminée en 
eau de boudin. Le temps des eau de boudin. Le temps des 
révélations semble enfin arrivé révélations semble enfin arrivé 
concernant le cas Benzema concernant le cas Benzema 
et son départ précipité de la et son départ précipité de la 
Coupe du monde 2022 au Coupe du monde 2022 au 
Qatar. L’attaquant du Real Qatar. L’attaquant du Real 
Madrid a été contraint de Madrid a été contraint de 
déclarer forfait en raison déclarer forfait en raison 
d’une blessure à la cuisse à la d’une blessure à la cuisse à la 
veille de l’entrée en lice des veille de l’entrée en lice des 
Bleus.Bleus.

Le clan Benzema ne Le clan Benzema ne 
décolère pasdécolère pas

Néanmoins, il n’a jamais été Néanmoins, il n’a jamais été 
remplacé et aurait pu faire remplacé et aurait pu faire 
son retour plus tard dans la son retour plus tard dans la 
compétition ce qui n’a pas été compétition ce qui n’a pas été 
le cas. Ce départ a laissé des le cas. Ce départ a laissé des 
traces chez Karim Benzema traces chez Karim Benzema 
qui n’a pas apprécié plusieurs qui n’a pas apprécié plusieurs 

choses de la part du staff de choses de la part du staff de 
l’équipe de France. Ancien l’équipe de France. Ancien 
agent et toujours proche agent et toujours proche 
conseiller de Karim Benzema, conseiller de Karim Benzema, 
Karim Djaziri était sorti du Karim Djaziri était sorti du 
silence il y a quelques jours silence il y a quelques jours 
sur Twitter, promettant des sur Twitter, promettant des 
révélations à venir.révélations à venir.
«Une semaine après son départ «Une semaine après son départ 
Karim Benzema reprenait la Karim Benzema reprenait la 
course et l’ entraînement pour course et l’entraînement pour 
4 jours plus tard jouer 30 mn 4 jours plus tard jouer 30 mn 
en amical avec le Real Madrid en amical avec le Real Madrid 
…., a-t-il expliqué. Mais …., a-t-il expliqué. Mais 

pour Stéphan il ne pouvait pour Stéphan il ne pouvait 
pas prendre part au tournoi pas prendre part au tournoi 
! Mais continuez à mentir la ! Mais continuez à mentir la 
vérité arrive. C’est le carnet vérité arrive. C’est le carnet 
de bord du Docteur Le Gall de bord du Docteur Le Gall 
qu’ il faut publier ….Ne pas qu’il faut publier ….Ne pas 
avoir attendu 2/3 jours pour avoir attendu 2/3 jours pour 
confirmer le diagnostic est confirmer le diagnostic est 
une faute professionnelle ou une faute professionnelle ou 
pire de sa part !».pire de sa part !».

«Benzema aurait pu être «Benzema aurait pu être 
sur le banc pour les 1/8ème»sur le banc pour les 1/8ème»
Le point de discorde se situe Le point de discorde se situe 
là. Karim Benzema et son là. Karim Benzema et son 

clan reprochent au staff de clan reprochent au staff de 
l’équipe de France de ne pas l’équipe de France de ne pas 
avoir voulu garder l’attaquant avoir voulu garder l’attaquant 
du Real Madrid le temps du Real Madrid le temps 
qu’ il se rétablisse durant la qu’il se rétablisse durant la 
compétition pour pouvoir compétition pour pouvoir 
l’ aligner dès les huitièmes de l’aligner dès les huitièmes de 
finale, ce qui était selon toute finale, ce qui était selon toute 
vraisemblance envisageable vraisemblance envisageable 
au vu du temps de récupération au vu du temps de récupération 
qu’à pris l’ancien international qu’à pris l’ancien international 
français.français.
Karim Djaziri en a remis Karim Djaziri en a remis 
une couche ce lundi soir en une couche ce lundi soir en 

publiant une vidéo sur son publiant une vidéo sur son 
compte Twitter montrant compte Twitter montrant 
un diagnostic concernant la un diagnostic concernant la 
blessure de Karim Benzema blessure de Karim Benzema 
et son temps de guérison et son temps de guérison 
bien plus rapide que ce qu’à bien plus rapide que ce qu’à 
annoncé le staff des Bleus : annoncé le staff des Bleus : 
«Je pose ça là, mais avant ça «Je pose ça là, mais avant ça 
j’ai consulté 3 spécialistes j’ai consulté 3 spécialistes 
qui confirment le diagnostic qui confirment le diagnostic 
que Benzema aurait pu être que Benzema aurait pu être 
apte à partir des 1/8ème pour apte à partir des 1/8ème pour 
au moins être sur le banc ! au moins être sur le banc ! 
Pourquoi lui avoir demandé Pourquoi lui avoir demandé 
de partir si vite ?» de partir si vite ?» 
Le clan Benzema en a gros Le clan Benzema en a gros 
sur la patate et on imagine que sur la patate et on imagine que 
c’est le cas du joueur qui n’est c’est le cas du joueur qui n’est 
toujours pas réellement sorti toujours pas réellement sorti 
du silence à ce sujet, bien que du silence à ce sujet, bien que 
ce dernier ait liké ce dernier ce dernier ait liké ce dernier 
post de son ancien agent. Nul post de son ancien agent. Nul 
doute que le joueur où Karim doute que le joueur où Karim 
Benzema ouvrira la boite de Benzema ouvrira la boite de 
pandore à ce sujet, si tenté pandore à ce sujet, si tenté 
qu’ il le fasse un jour puisque qu’il le fasse un jour puisque 
l’ancien Lyonnais n’est pas l’ancien Lyonnais n’est pas 
toujours le plus expansif, de toujours le plus expansif, de 
terribles révélations risquent terribles révélations risquent 
de sortir sur cette affaire.de sortir sur cette affaire.
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Galtier s’exprime sur la relation Mbappé – Messi 
après les provocations des Argentins

En conférence de presse n conférence de presse 
ce mardi, Christophe ce mardi, Christophe 
Galtier s’est montré Galtier s’est montré 

rassurant sur la relation rassurant sur la relation 
entre Lionel Messi et Kylian entre Lionel Messi et Kylian 
Mbappé après le Mondial.Mbappé après le Mondial.
Quelle sera la relation entre Quelle sera la relation entre 
Kylian Mbappé et Lionel Kylian Mbappé et Lionel 
Messi après la finale de Coupe Messi après la finale de Coupe 
du monde perdue par la France du monde perdue par la France 
contre l’Argentine et surtout contre l’Argentine et surtout 
après les provocations des après les provocations des 
Argentins ? Voilà une question Argentins ? Voilà une question 
que beaucoup se posent à que beaucoup se posent à 
l’aube de la reprise du Paris l’aube de la reprise du Paris 
Saint-Germain en Ligue 1, Saint-Germain en Ligue 1, 
mercredi face à Strasbourg. mercredi face à Strasbourg. 
Les deux attaquants réalisent Les deux attaquants réalisent 
une très bonne saison, une très bonne saison, 
cumulant 31 buts et 19 passes cumulant 31 buts et 19 passes 
décisives à eux deux, et décisives à eux deux, et 
beaucoup craignent que leur beaucoup craignent que leur 
relation sur et en dehors du relation sur et en dehors du 
terrain ne prennent un coup terrain ne prennent un coup 
suite aux récents événements.suite aux récents événements.

Galtier ne s’inquiète pas Galtier ne s’inquiète pas 
pour Messi et Mbappépour Messi et Mbappé

Interrogé à ce sujet en Interrogé à ce sujet en 
conférence de presse ce mardi, conférence de presse ce mardi, 
leur entraîneur Christophe leur entraîneur Christophe 
Galtier ne semble pas inquiet Galtier ne semble pas inquiet 
et reste persuadé que la relation et reste persuadé que la relation 
entre les deux hommes ne entre les deux hommes ne 

changera pas. « Je ne vais changera pas. « Je ne vais 
pas commenter la manière pas commenter la manière 
dont on célèbre et ce qui s’est dont on célèbre et ce qui s’est 
passé lors des célébrations, passé lors des célébrations, 
cela appartient aux argentins. cela appartient aux argentins. 
Je n’ai pas à gérer le cas du Je n’ai pas à gérer le cas du 
gardien argentin, ce qui est gardien argentin, ce qui est 
important c’est ce que j’ai vu important c’est ce que j’ai vu 
sur le terrain. Et moi j’ai vu sur le terrain. Et moi j’ai vu 
Kylian et Léo se prendre la Kylian et Léo se prendre la 
main. Il y a aussi eu l’attitude main. Il y a aussi eu l’attitude 

exemplaire de Kylian, il a exemplaire de Kylian, il a 
félicité Léo et l’entraineur félicité Léo et l’entraineur 
argentin. Moi je reste attaché argentin. Moi je reste attaché 
à cela. Ce n’est pas Léo qui a à cela. Ce n’est pas Léo qui a 
chambré, on doit le laisser en chambré, on doit le laisser en 
dehors cela. Moi de ce que j’ai dehors cela. Moi de ce que j’ai 
vu pendant 4 mois ici dans leur vu pendant 4 mois ici dans leur 
relation, il n’y a aucune raison relation, il n’y a aucune raison 
de tout mélanger. Kylian a eu de tout mélanger. Kylian a eu 
une très bonne attitude même une très bonne attitude même 
s’ il a été déçu. Il a eu beaucoup s’il a été déçu. Il a eu beaucoup 

de classe en félicitant Léo et de classe en félicitant Léo et 
c’est très bien pour le club », a c’est très bien pour le club », a 
confié le coach parisien.confié le coach parisien.

Des nouvelles rassurantes Des nouvelles rassurantes 
pour Neymarpour Neymar

L’attaquant français pourrait L’attaquant français pourrait 
jouer voire même être jouer voire même être 
titularisé dès mercredi face titularisé dès mercredi face 
à Strasbourg, tandis que à Strasbourg, tandis que 
l’Argentin ne devrait revenir l’Argentin ne devrait revenir 
qu’en 2023 pour le match qu’en 2023 pour le match 

face à Angers le 11 janvier. face à Angers le 11 janvier. 
Galtier s’est également Galtier s’est également 
exprimé sur Neymar, touché exprimé sur Neymar, touché 
physiquement à la cheville physiquement à la cheville 
pendant le Mondial, et affecté pendant le Mondial, et affecté 
mentalement par l’élimination mentalement par l’élimination 
du Brésil en quart de finale. « du Brésil en quart de finale. « 
Neymar va bien, sa cheville Neymar va bien, sa cheville 
va bien. Sur le plan mental, il va bien. Sur le plan mental, il 
veut jouer, c’est bon signe », veut jouer, c’est bon signe », 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.

Le trio arbitral algérien e trio arbitral algérien 
composé de Mustapha composé de Mustapha 
Ghorbal, Abdelhak Ghorbal, Abdelhak 

Etchiali et Mokran Gourari qui Etchiali et Mokran Gourari qui 
a officié brillamment lors de la a officié brillamment lors de la 
Coupe du monde Qatar-2022 Coupe du monde Qatar-2022 
(20 novembre-18 décembre), (20 novembre-18 décembre), 
a été honoré par la Fédération a été honoré par la Fédération 
algérienne de football (FAF).algérienne de football (FAF).
«En marge de la réunion «En marge de la réunion 
statutaire mensuelle du Bureau statutaire mensuelle du Bureau 
fédéral de la Fédération fédéral de la Fédération 
algérienne de football, qui a algérienne de football, qui a 
eu lieu dimanche 25 décembre eu lieu dimanche 25 décembre 
2022, le président,  Djahid 2022, le président,  Djahid 
Zefizef, et les membres du Zefizef, et les membres du 
BF, ont tenu à rendre un BF, ont tenu à rendre un 
vibrant hommage au trio vibrant hommage au trio 
arbitral algérien qui a officié arbitral algérien qui a officié 
brillamment lors de la Coupe brillamment lors de la Coupe 
du Monde de la FIFA - Qatar du Monde de la FIFA - Qatar 
2022», a indiqué l’ instance sur 2022», a indiqué l’instance sur 
son site officiel.son site officiel.
Drapés dans leurs beaux Drapés dans leurs beaux 
costumes gris avec l’ insigne costumes gris avec l’insigne 

de la FIFA,  Mustapha de la FIFA,  Mustapha 
Ghorbal, et ses deux Ghorbal, et ses deux 
assistants,  Abdelhak Etchiali assistants,  Abdelhak Etchiali 
et Mokrane Gourari, ont été et Mokrane Gourari, ont été 
honorés par le président et les honorés par le président et les 
membres du bureau fédéral membres du bureau fédéral 
qui les ont félicités pour leur qui les ont félicités pour leur 
long parcours, ponctué de fort long parcours, ponctué de fort 
belle manière lors du dernier belle manière lors du dernier 
Mondial Qatari, selon la même Mondial Qatari, selon la même 
source.source.
Un hommage particulier a Un hommage particulier a 
été rendu à l’arbitre assistant été rendu à l’arbitre assistant 
Etchiali qui a décidé de prendre Etchiali qui a décidé de prendre 
sa retraite au lendemain de la sa retraite au lendemain de la 
Coupe du Monde, dont c’est la Coupe du Monde, dont c’est la 
troisième participation après troisième participation après 
celles de 2014 au Brésil et celles de 2014 au Brésil et 
2018 en Russie, et après une 2018 en Russie, et après une 
longue et riche carrière de très longue et riche carrière de très 
haut niveau.haut niveau.
Le trio d’arbitres algériens Le trio d’arbitres algériens 
a, pour rappel, officié deux a, pour rappel, officié deux 
rencontres du 1er tour du rencontres du 1er tour du 
Mondial 2022, à savoir Mondial 2022, à savoir 

Pays-Bas-Equateur (1-1) Pays-Bas-Equateur (1-1) 
et Australie- Danemark (1-et Australie- Danemark (1-
0), avant que Ghorbal ne 0), avant que Ghorbal ne 

poursuive l’aventure en tant poursuive l’aventure en tant 
que 4ème arbitre lors du match que 4ème arbitre lors du match 
des huitièmes de finale entre des huitièmes de finale entre 

la Croatie et le Japon puis la Croatie et le Japon puis 
le sommet des quarts ayant le sommet des quarts ayant 
opposé la Croatie au Brésil.opposé la Croatie au Brésil.

MondiaL 2022 :
Le trio arbitral algérien au mondial 2022 honoré par la FAF
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Le leader du e leader du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 Mobilis de football le 1 Mobilis de football le 

CR Belouizdad, sera en appel CR Belouizdad, sera en appel 
pour défier le RC Arbaâ avec pour défier le RC Arbaâ avec 
l’ intention de creuser l’écart l’intention de creuser l’écart 
en tête et confirmer son statut en tête et confirmer son statut 
de champion d’hiver, alors que de champion d’hiver, alors que 
l’USM Alger sera face à un l’USM Alger sera face à un 
match-piège en déplacement match-piège en déplacement 
face à l’US Biskra, à face à l’US Biskra, à 
l’occasion de la mise à jour de l’occasion de la mise à jour de 
la compétition, mercredi.la compétition, mercredi.
Auréolé de son titre honorifique Auréolé de son titre honorifique 
de champion d’hiver, le CRB de champion d’hiver, le CRB 
(1e, 34 pts), qui reste sur une (1e, 34 pts), qui reste sur une 
victoire à Tizi-Ouzou face à la victoire à Tizi-Ouzou face à la 

JS Kabylie (2-1), abordera ce JS Kabylie (2-1), abordera ce 
rendez-vous avec un double rendez-vous avec un double 
objectif: gagner et préserver sa objectif: gagner et préserver sa 
série d’ invincibilité, puisque série d’invincibilité, puisque 
le club algérois est invaincu le club algérois est invaincu 
depuis le début de la saison.depuis le début de la saison.
Si le Chabab partira Si le Chabab partira 
logiquement favori dans ce logiquement favori dans ce 
duel, le RC Arbaâ (10e, 19 duel, le RC Arbaâ (10e, 19 
pts), est capable de jouer un pts), est capable de jouer un 
mauvais tour au CRB, puisque mauvais tour au CRB, puisque 
les coéquipiers du buteur les coéquipiers du buteur 
maison Mohamed Tayeb (5 maison Mohamed Tayeb (5 
buts) détiennent un bilan assez buts) détiennent un bilan assez 
acceptable sur leurs bases avec acceptable sur leurs bases avec 
16 points sur 21 possibles.16 points sur 21 possibles.
Le RCA se présentera sans Le RCA se présentera sans 

son attaquant Rait Mohamed son attaquant Rait Mohamed 
Billel, suspendu pour quatre Billel, suspendu pour quatre 
matchs, dont un avec sursis, matchs, dont un avec sursis, 
pour insulte envers officiel pour insulte envers officiel 
lors de la dernière sortie contre lors de la dernière sortie contre 
le Paradou AC.le Paradou AC.
De son côté, l’USM Alger (7e, De son côté, l’USM Alger (7e, 
22 pts), qui a réussi à mettre 22 pts), qui a réussi à mettre 
fin à une série de cinq matchs fin à une série de cinq matchs 
sans victoire, en l’emportant sans victoire, en l’emportant 
samedi à domicile face au CS samedi à domicile face au CS 
Constantine (2-1), sera face à Constantine (2-1), sera face à 
un sérieux test sur le terrain un sérieux test sur le terrain 
de l’US Biskra (12e, 18 pts), de l’US Biskra (12e, 18 pts), 
dont la victoire est impérative dont la victoire est impérative 
pour pouvoir quitter la zone pour pouvoir quitter la zone 
de turbulences. Ce sera le de turbulences. Ce sera le 

premier match pour le nouvel premier match pour le nouvel 
entraîneur de l’USMA entraîneur de l’USMA 
Abdelhak Benchikha, qui a Abdelhak Benchikha, qui a 
succédé à Boualem Charef, succédé à Boualem Charef, 
dont le contrat a été résilié à dont le contrat a été résilié à 
l’amiable.l’amiable.
La formation phare des La formation phare des 
«Zibans», est en train de «Zibans», est en train de 
faire du surplace. Eliminée faire du surplace. Eliminée 
sans gloire en 32es de finale sans gloire en 32es de finale 
de la Coupe d’Algérie par le de la Coupe d’Algérie par le 
pensionnaire de la Ligue 2 pensionnaire de la Ligue 2 
amateur (Gr Centre-Ouest) amateur (Gr Centre-Ouest) 
SKAF Khemis-Meliana (3-2), SKAF Khemis-Meliana (3-2), 
l’USB reste sur deux matchs l’USB reste sur deux matchs 
sans victoire.sans victoire.
Le moindre faux-pas face Le moindre faux-pas face 

aux «Vert et Noir» risque de aux «Vert et Noir» risque de 
mettre un peu plus de pression mettre un peu plus de pression 
sur le dos des coéquipiers sur le dos des coéquipiers 
du capitaine Nacreddine du capitaine Nacreddine 
Khoualed, en vue de la Khoualed, en vue de la 
seconde partie de la saison.seconde partie de la saison.
Le dernier match de la phase Le dernier match de la phase 
aller se jouera le dimanche 1e aller se jouera le dimanche 1e 
janvier entre l’USM Alger et le janvier entre l’USM Alger et le 
RC Arbaâ, dans le cadre de la RC Arbaâ, dans le cadre de la 
mise à jour de la 11e journée. mise à jour de la 11e journée. 
La compétition observera La compétition observera 
ensuite une trêve pendant le ensuite une trêve pendant le 
championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023) en Algérie (13 janvier à 2023) en Algérie (13 janvier 
- 4 février).- 4 février).

LiGue 1 MobiLis:
Le CRB pour creuser l’écart en tête, l’USMA en danger 

à Biskra

FranCe
La nouvelle révélation destructrice du clan Karim Benzema

L’L’ entourage de entourage de 
l’attaquant du Real l’attaquant du Real 
Madrid a lâché une Madrid a lâché une 

nouvelle bombe assurant qu’ il nouvelle bombe assurant qu’il 
était en mesure de revenir pour était en mesure de revenir pour 
jouer la Coupe du monde.jouer la Coupe du monde.
Plus les jours passent et plus on Plus les jours passent et plus on 
comprend que l’histoire entre comprend que l’histoire entre 
Karim Benzema et l’équipe Karim Benzema et l’équipe 
de France s’est terminée en de France s’est terminée en 
eau de boudin. Le temps des eau de boudin. Le temps des 
révélations semble enfin arrivé révélations semble enfin arrivé 
concernant le cas Benzema concernant le cas Benzema 
et son départ précipité de la et son départ précipité de la 
Coupe du monde 2022 au Coupe du monde 2022 au 
Qatar. L’attaquant du Real Qatar. L’attaquant du Real 
Madrid a été contraint de Madrid a été contraint de 
déclarer forfait en raison déclarer forfait en raison 
d’une blessure à la cuisse à la d’une blessure à la cuisse à la 
veille de l’entrée en lice des veille de l’entrée en lice des 
Bleus.Bleus.

Le clan Benzema ne Le clan Benzema ne 
décolère pasdécolère pas

Néanmoins, il n’a jamais été Néanmoins, il n’a jamais été 
remplacé et aurait pu faire remplacé et aurait pu faire 
son retour plus tard dans la son retour plus tard dans la 
compétition ce qui n’a pas été compétition ce qui n’a pas été 
le cas. Ce départ a laissé des le cas. Ce départ a laissé des 
traces chez Karim Benzema traces chez Karim Benzema 
qui n’a pas apprécié plusieurs qui n’a pas apprécié plusieurs 

choses de la part du staff de choses de la part du staff de 
l’équipe de France. Ancien l’équipe de France. Ancien 
agent et toujours proche agent et toujours proche 
conseiller de Karim Benzema, conseiller de Karim Benzema, 
Karim Djaziri était sorti du Karim Djaziri était sorti du 
silence il y a quelques jours silence il y a quelques jours 
sur Twitter, promettant des sur Twitter, promettant des 
révélations à venir.révélations à venir.
«Une semaine après son départ «Une semaine après son départ 
Karim Benzema reprenait la Karim Benzema reprenait la 
course et l’ entraînement pour course et l’entraînement pour 
4 jours plus tard jouer 30 mn 4 jours plus tard jouer 30 mn 
en amical avec le Real Madrid en amical avec le Real Madrid 
…., a-t-il expliqué. Mais …., a-t-il expliqué. Mais 

pour Stéphan il ne pouvait pour Stéphan il ne pouvait 
pas prendre part au tournoi pas prendre part au tournoi 
! Mais continuez à mentir la ! Mais continuez à mentir la 
vérité arrive. C’est le carnet vérité arrive. C’est le carnet 
de bord du Docteur Le Gall de bord du Docteur Le Gall 
qu’ il faut publier ….Ne pas qu’il faut publier ….Ne pas 
avoir attendu 2/3 jours pour avoir attendu 2/3 jours pour 
confirmer le diagnostic est confirmer le diagnostic est 
une faute professionnelle ou une faute professionnelle ou 
pire de sa part !».pire de sa part !».

«Benzema aurait pu être «Benzema aurait pu être 
sur le banc pour les 1/8ème»sur le banc pour les 1/8ème»
Le point de discorde se situe Le point de discorde se situe 
là. Karim Benzema et son là. Karim Benzema et son 

clan reprochent au staff de clan reprochent au staff de 
l’équipe de France de ne pas l’équipe de France de ne pas 
avoir voulu garder l’attaquant avoir voulu garder l’attaquant 
du Real Madrid le temps du Real Madrid le temps 
qu’ il se rétablisse durant la qu’il se rétablisse durant la 
compétition pour pouvoir compétition pour pouvoir 
l’ aligner dès les huitièmes de l’aligner dès les huitièmes de 
finale, ce qui était selon toute finale, ce qui était selon toute 
vraisemblance envisageable vraisemblance envisageable 
au vu du temps de récupération au vu du temps de récupération 
qu’à pris l’ancien international qu’à pris l’ancien international 
français.français.
Karim Djaziri en a remis Karim Djaziri en a remis 
une couche ce lundi soir en une couche ce lundi soir en 

publiant une vidéo sur son publiant une vidéo sur son 
compte Twitter montrant compte Twitter montrant 
un diagnostic concernant la un diagnostic concernant la 
blessure de Karim Benzema blessure de Karim Benzema 
et son temps de guérison et son temps de guérison 
bien plus rapide que ce qu’à bien plus rapide que ce qu’à 
annoncé le staff des Bleus : annoncé le staff des Bleus : 
«Je pose ça là, mais avant ça «Je pose ça là, mais avant ça 
j’ai consulté 3 spécialistes j’ai consulté 3 spécialistes 
qui confirment le diagnostic qui confirment le diagnostic 
que Benzema aurait pu être que Benzema aurait pu être 
apte à partir des 1/8ème pour apte à partir des 1/8ème pour 
au moins être sur le banc ! au moins être sur le banc ! 
Pourquoi lui avoir demandé Pourquoi lui avoir demandé 
de partir si vite ?» de partir si vite ?» 
Le clan Benzema en a gros Le clan Benzema en a gros 
sur la patate et on imagine que sur la patate et on imagine que 
c’est le cas du joueur qui n’est c’est le cas du joueur qui n’est 
toujours pas réellement sorti toujours pas réellement sorti 
du silence à ce sujet, bien que du silence à ce sujet, bien que 
ce dernier ait liké ce dernier ce dernier ait liké ce dernier 
post de son ancien agent. Nul post de son ancien agent. Nul 
doute que le joueur où Karim doute que le joueur où Karim 
Benzema ouvrira la boite de Benzema ouvrira la boite de 
pandore à ce sujet, si tenté pandore à ce sujet, si tenté 
qu’ il le fasse un jour puisque qu’il le fasse un jour puisque 
l’ancien Lyonnais n’est pas l’ancien Lyonnais n’est pas 
toujours le plus expansif, de toujours le plus expansif, de 
terribles révélations risquent terribles révélations risquent 
de sortir sur cette affaire.de sortir sur cette affaire.
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attaQue raCiste Contre des Kurdes À Paris :

« William Mehmet », itinéraire d’un troll devenu 
fake news

Le nom du suspect a e nom du suspect a 
été changé pour lui été changé pour lui 
donner une identité donner une identité 

turque, alors que ce dernier turque, alors que ce dernier 
est un Français qui avait déjà est un Français qui avait déjà 
revendiqué un acte « raciste »revendiqué un acte « raciste »
Fake OFF - Le nom du suspect Fake OFF - Le nom du suspect 
a été changé pour lui donner a été changé pour lui donner 
une identité turque, alors que une identité turque, alors que 
ce dernier est un Français qui ce dernier est un Français qui 
avait déjà revendiqué un acte avait déjà revendiqué un acte 
« raciste »« raciste »
Vendredi, dans le 10e Vendredi, dans le 10e 
arrondissement de Paris, un arrondissement de Paris, un 
homme a ouvert le feu en fin homme a ouvert le feu en fin 
de matinée, près d’un centre de matinée, près d’un centre 
culturel kurde. Trois personnes culturel kurde. Trois personnes 
ont été tuées et trois autres ont été tuées et trois autres 
blessées. Depuis ce lundi, après blessées. Depuis ce lundi, après 
plusieurs jours en garde à vue, plusieurs jours en garde à vue, 
l’homme de 69 ans soupçonné l’homme de 69 ans soupçonné 
d’être à l’origine de la tuerie a d’être à l’origine de la tuerie a 
été mis en examen ce lundi et été mis en examen ce lundi et 
incarcéré, conformément aux incarcéré, conformément aux 
réquisitions du parquet. Il a lui-réquisitions du parquet. Il a lui-
même reconnu dimanche « une même reconnu dimanche « une 
haine des étrangers devenue haine des étrangers devenue 
complètement pathologique complètement pathologique 
». Plus tôt, il avait avoué ». Plus tôt, il avait avoué 
vouloir viser initialement des vouloir viser initialement des 
étrangers à Saint-Denis, mais étrangers à Saint-Denis, mais 
y avait finalement renoncé y avait finalement renoncé 
pour se rendre rue d’Enghien.pour se rendre rue d’Enghien.
Pendant sa garde à vue, il Pendant sa garde à vue, il 
a avoué à de nombreuses a avoué à de nombreuses 
reprises vouloir « assassiner reprises vouloir « assassiner 
des migrants, des étrangers ». des migrants, des étrangers ». 

L’ancien conducteur de train L’ancien conducteur de train 
est également connu de la est également connu de la 
justice pour trois affaires, plus justice pour trois affaires, plus 
ou moins similaires. Pourquoi ou moins similaires. Pourquoi 
avoir visé la communauté avoir visé la communauté 
kurde cette fois ? Pendant sa kurde cette fois ? Pendant sa 
garde à vue, le suspect dit leur garde à vue, le suspect dit leur 
en vouloir d’avoir « constitué en vouloir d’avoir « constitué 
des prisonniers lors de leur des prisonniers lors de leur 
combat contre Daech au lieu combat contre Daech au lieu 
de les tuer ».de les tuer ».
Seulement, malgré les aveux Seulement, malgré les aveux 
de l’homme de 69 ans, de l’homme de 69 ans, 
plusieurs rumeurs ont circulé plusieurs rumeurs ont circulé 
sur les réseaux sociaux. Selon sur les réseaux sociaux. Selon 
certains internautes, le tueur certains internautes, le tueur 
aurait une identité différente aurait une identité différente 
et serait en réalité originaire et serait en réalité originaire 
de Turquie. 20 Minutes retrace de Turquie. 20 Minutes retrace 
l’ itinéraire de cette fake news.l’itinéraire de cette fake news.
FAKE OFFFAKE OFF
Il est difficile parfois de Il est difficile parfois de 
connaître le point de départ connaître le point de départ 
d’une rumeur. L’ invention d’une rumeur. L’invention 
de « William Mehmet » fait de « William Mehmet » fait 
exception. Dans le langage exception. Dans le langage 
d’ Internet, on appelle ça d’Internet, on appelle ça 
un troll… devenu avec les un troll… devenu avec les 
minutes une fake news aux minutes une fake news aux 
allures idéologiques.allures idéologiques.
Sur Twitter, vendredi, le Sur Twitter, vendredi, le 
journaliste spécialisé en journaliste spécialisé en 
police-justice de Cnews police-justice de Cnews 
Amaury Bucco publie sur Amaury Bucco publie sur 
un fil toutes les informations un fil toutes les informations 
autour de la tuerie. Nous autour de la tuerie. Nous 
sommes à quelques heures du sommes à quelques heures du 

drame et plusieurs éléments drame et plusieurs éléments 
de l’enquête commencent à de l’enquête commencent à 
sortir : le nombre de blessés, sortir : le nombre de blessés, 
l’âge et l’origine du tueur, l’âge et l’origine du tueur, 
ainsi que la qualification ainsi que la qualification 
ou non de l’attaque en acte ou non de l’attaque en acte 
terroriste. « Le suspect est terroriste. « Le suspect est 
un certain William M., 69 un certain William M., 69 
ans, Français, né à Montreuil ans, Français, né à Montreuil 
», annonce le journaliste. « », annonce le journaliste. « 
William Mehmet, je le savais William Mehmet, je le savais 
! », répond une internaute. Il ! », répond une internaute. Il 
s’agit bien évidemment d’un s’agit bien évidemment d’un 
troll, comme il en existe de troll, comme il en existe de 
nombreux sur les réseaux nombreux sur les réseaux 
sociaux.sociaux.

L’extrême gauche en chef L’extrême gauche en chef 
d’orchestre ?d’orchestre ?

Ça aurait pu s’arrêter là, mais Ça aurait pu s’arrêter là, mais 
ce serait mal connaître Twitter. ce serait mal connaître Twitter. 
La blague de l’ internaute a La blague de l’internaute a 
finalement été prise pour un finalement été prise pour un 
fait véridique. « A Paris, le fait véridique. « A Paris, le 
musulman William Mehmet, musulman William Mehmet, 
d’origine turque, fan d’origine turque, fan 
d’Erdogan, a fait un attentat d’Erdogan, a fait un attentat 
contre la communauté kurde », contre la communauté kurde », 
publie un premier internaute. publie un premier internaute. 
Un deuxième Twittos va Un deuxième Twittos va 
également le décrire comme également le décrire comme 
un « loup gris anti Kurdes et un « loup gris anti Kurdes et 
anti chrétiens connu pour ses anti chrétiens connu pour ses 
attaques au sabre ».attaques au sabre ».
Ce ne seront pas les seuls à Ce ne seront pas les seuls à 
relayer le nom de William relayer le nom de William 
Mehmet. « Le nom du tireur Mehmet. « Le nom du tireur 
du Xème arrondissement est du Xème arrondissement est 

William Mehmet. Rapport avec William Mehmet. Rapport avec 
la Turquie et non l’extrême la Turquie et non l’extrême 
droite. La France insoumise, la droite. La France insoumise, la 
Nupes, vous l’avez dans le c… Nupes, vous l’avez dans le c… 
avec vos discours crasseux et avec vos discours crasseux et 
malhonnêtes sur l’ implication malhonnêtes sur l’implication 
de l’extrême droite », s’ indigne de l’extrême droite », s’indigne 
un autre. « Il est certain qu’ il un autre. « Il est certain qu’il 
s’agissait une attaque planifiée s’agissait une attaque planifiée 
et que certaines forces étaient et que certaines forces étaient 
derrière », affirme un dernier. derrière », affirme un dernier. 
Sur les comptes relayant Sur les comptes relayant 
la fausse information, les la fausse information, les 
internautes semblent avoir internautes semblent avoir 
pour la plupart une proximité pour la plupart une proximité 
avec l’extrême droite.avec l’extrême droite.
Un storytelling autour de la Un storytelling autour de la 
vie de William Mehmet sera vie de William Mehmet sera 
même inventé. L’homme même inventé. L’homme 
viendrait d’une famille non-viendrait d’une famille non-
pratiquante turque. La famille pratiquante turque. La famille 
aurait donné des « prénoms aurait donné des « prénoms 
européens » à leurs enfants afin européens » à leurs enfants afin 
qu’ ils s’ intègrent. « Cependant qu’ils s’intègrent. « Cependant 
William Mehmet est vite passé William Mehmet est vite passé 
à l’extrême droite anti-kurde à l’extrême droite anti-kurde 
et anti-chrétien », prétend et anti-chrétien », prétend 
un internaute. Une interview un internaute. Une interview 
du père du suspect, diffusée du père du suspect, diffusée 
sur BFMTV, sera également sur BFMTV, sera également 
réutilisée. « Remarquez réutilisée. « Remarquez 
l’accent turc de son père », l’accent turc de son père », 
notent des internautes.notent des internautes.

Un nom sans consonance Un nom sans consonance 
étrangèreétrangère

Il faudra attendre finalement Il faudra attendre finalement 
le 24 décembre pour s’assurer le 24 décembre pour s’assurer 

d’un premier démenti officiel, d’un premier démenti officiel, 
publié par le journaliste publié par le journaliste 
Amaury Brelet, de Valeurs Amaury Brelet, de Valeurs 
actuelles. « Contrairement à la actuelles. « Contrairement à la 
(fausse) rumeur qui circule, le (fausse) rumeur qui circule, le 
suspect de la tuerie à Paris ne suspect de la tuerie à Paris ne 
s’appelle pas William Mehmet, s’appelle pas William Mehmet, 
indique une source policière indique une source policière 
à Valeurs actuelles. Et son à Valeurs actuelles. Et son 
nom n’est pas à consonance nom n’est pas à consonance 
étrangère ». Par la suite, le étrangère ». Par la suite, le 
militant d’extrême droite militant d’extrême droite 
Damien Rieu demandera sur Damien Rieu demandera sur 
son compte Telegram de ne son compte Telegram de ne 
plus diffuser la fake news.plus diffuser la fake news.
Si Valeurs actuelles publie Si Valeurs actuelles publie 
la réelle identité du suspect, la réelle identité du suspect, 
chez 20 Minutes, nos règles chez 20 Minutes, nos règles 
sont un peu différentes. Entre sont un peu différentes. Entre 
les médias, il n’existe pas en les médias, il n’existe pas en 
tant que tel une règle quant à tant que tel une règle quant à 
la révélation de l’ identité d’un la révélation de l’identité d’un 
suspect. Dans nos articles, suspect. Dans nos articles, 
seul le nom de « William M. seul le nom de « William M. 
» sera mentionné. La plupart » sera mentionné. La plupart 
du temps, ces décisions du temps, ces décisions 
seront décidées au cas par seront décidées au cas par 
cas dans notre rédaction. cas dans notre rédaction. 
Dans la majorité des cas, Dans la majorité des cas, 
nous attendons a minima nous attendons a minima 
la mise en examen voire la la mise en examen voire la 
condamnation pour divulguer condamnation pour divulguer 
le nom de famille. Le but n’est le nom de famille. Le but n’est 
pas de faire de la rétention pas de faire de la rétention 
d’ information, mais de d’information, mais de 
protéger le secret de l’enquête protéger le secret de l’enquête 
et la présomption d’ innocence.et la présomption d’innocence.
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En Bref...Le Meta Quest 2 fonctionnera bientôt
 par défaut en 120 Hz

Comment utiliser iMessage sur Android 
ou Windows grâce à Beeper

Le Néerlandais Fairphone considère 

que l’Union européenne va dans 

le bon sens en ce qui concerne 

l’augmentation de la durée de vie 

des batteries et appareils. Mais sa 

dirigeante souhaite que Bruxelles 

aille encore plus loin.

Il y a quelques jours, la Commission 

européenne a annoncé avoir lancé 

une analyse d’impact initiale destinée 

à réfléchir à la future réglementation 
en matière d’économie circulaire. 

Celle-ci concerne la durée de vie 

des batteries et pièces de rechange 

des smartphones et tablettes, que 

Bruxelles souhaite plus durables. 

Fairphone, le fabricant de mobiles 
plus équitables d’un point de vue 

environnemental, salue l’initiative 

européenne, mais appelle à 

davantage d’efforts.
Une politique plus stricte pour 

dissuader les fabricants d’utiliser 
d’autres pièces et appareils pour 

contourner la future réglementation
La P.-D.G. de l’entreprise 

néerlandaise, Eva Gouwens, se dit 

ravie de « voir que l’UE envisage de 

pousser les fabricants de smartphones 
et de tablettes à fournir des pièces de 
rechange et à améliorer la durée de 

vie des batteries des téléphones ». 

Bruxelles estime qu’une politique 

de fabrication des produits plus 
respectueuse de l’environnement (et 

selon ses critères) pourrait en effet 
aider à réduire l’impact climatique 

du marché de la téléphonie mobile 

de 25 %.

« L’industrie des smartphones doit 

renoncer à la course au toujours plus 

compact et privilégier un design 

intelligent et durable plutôt qu’un 

design mince », ajoute la dirigeante, 

pour qui les propositions faites 
par l’Union européenne marquent 

un bon début. Elle n’oublie pour 

autant pas qu’il reste des aspects à 

améliorer.

Après plus d’un an 
sous la forme d’une 
option expérimentale, 

l’affichage à 120 Hz dans le 
Meta Quest 2 sera bientôt activé 
par défaut dans le casque.
C’est John Carmack lui-même 
qui l’a annoncé.
Bientôt un affichage plus fluide 
pour le Meta Quest 2
Après un démarrage début 2020 
à 72 Hz, puis un passage à 90 
Hz, le casque VR Meta Quest 2 
fonctionnera bientôt à 120 Hz. 
Les plus bidouilleurs savent 
que c’est déjà plus ou moins le 
cas, puisque l’option peut être 
retrouvée dans les paramètres, 
mais prochainement ce taux 

de rafraîchissement sera celui 
appliqué par défaut. Terminée 
donc la phase expérimentale 
pour les plus aventureux, 
Meta semble prêt à proposer la 
fonctionnalité à tous.
C’est en tout cas ce que déclare 
John Carmack, Directeur 
technique consultant pour 
Oculus VR, sur Twitter, sans 
préciser cependant de date 
exacte.
« 120 FPS a été une 
«fonctionnalité expérimentale» 
sur le Quest 2 pendant longtemps, 
et nous allons enfin la rendre 
par défaut. N’importe quelle 
application qui lit de la vidéo 
à 60 FPS devrait considérer 

l’affichage à 120 FPS. Cela évite 
le flicker de l’affichage à 60 FPS, 
et rend les temps de libération 
imparfaits moins durs. »
De quoi encaisser la hausse de 
prix ?
Avec cette activation par 
défaut, les développeurs qui 
proposent déjà des jeux et 
applications compatibles 120 Hz 
n’auront plus à indiquer à leurs 
utilisateurs comment l’activer. 
De même, cela pourrait inciter 
les autres à proposer davantage 
d’applications compatibles avec 
ce taux de rafraîchissement plus 
confortable.
En revanche, Carmack lui-même 

précise que la différence de 
confort visuel entre 60 et 120 Hz 
n’est pas aussi flagrante qu’entre 
30 et 60 Hz. Il n’est donc pas 
certain que cette amélioration 
suffise à faire passer la pilule 
de la récente hausse de prix du 
Meta Quest 2. Reste que les 
mises à jour s’enchaînent depuis 
deux ans pour le casque (nous 
en sommes à la mise à jour 43), 
et que celui-ci est toujours plus 
agréable et pratique à utiliser.
Rappelons que le Valve Index, 
le principal concurrent du 
Meta Quest 2, propose déjà un 
affichage à 120 Hz par défaut et 
un mode expérimental à 144 Hz.

Vous êtes utilisateur d’Android 
et Windows, mais vous voulez 
envoyer des iMessages ? Beeper 
a la solution pour vous !
En lançant les iMessages, 
Apple a vu juste. Il s’agit 
d’une messagerie réservée 
à ses nombreux clients au 
signe de reconnaissance bien 
distinctif : la bulle bleue. On 
sait tout de suite si on parle à un 
utilisateur d’Apple ou non. En 
tête des ventes de smartphones, 
la marque garde fermée sa 
messagerie et les utilisateurs 
d’Android doivent se contenter 
des bulles vertes. Nous aurions 
pu croire à une ouverture en 
même temps que celle de 
FaceTime, mais non !
Enfin une solution pour 
iMessage sur Android
Heureusement, des 
développeurs travaillent sur des 
applications tierces. AirMessage 
propose déjà l’accès aux 
iMessages, cependant, il faut 
passer par un serveur maison et 
garder un appareil Apple pour 
que ça fonctionne. Beeper, de 

son côté, propose depuis peu 
l’accès aux fameuses bulles 
bleues directement via les 
serveurs d’Apple.
Le logiciel, disponible sur 
Android, Windows, macOS, 
Linux et Chrome OS, propose 
de réunir toutes les messageries 
instantanées directes (Telegram, 
WhatsApp, Messenger, SMS...), 
et depuis peu, d’intégrer les 
iMessages. 
Comment connecter iMessage à 
Beeper ?
Dans un premier temps, il 
faudra télécharger l’application 

Beeper, puis demander un 
accès à la bêta, étant donné que 
l’application est toujours en 
bêta fermée pour le moment. 
Une fois le code d’accès 
reçu, vous pourrez créer votre 
compte, vous abonner pour 
10 dollars par mois et finir la 
configuration de l’application 
sur votre smartphone ou votre 
ordinateur.
Vous êtes maintenant connecté 
à l’application sur Android 
ou une autre plateforme 
et vous pouvez configurer 
vos différents comptes de 

réseaux sociaux, mais surtout 
iMessage. Nous allons faire 
cette procédure sur la version 
macOS de l’application, mais la 
version d’Android est similaire. 
En cliquant sur le « +» pour 
ajouter un compte, vous pourrez 
sélectionner iMessage.
Remplissez vos identifiants 
iCloud, puis passez 
l’authentification à deux 
facteurs. Vous devez avoir 
reçu un code sur l’un de vos 
appareils Apple ou sur le site 
d’iCloud. Si vous n’avez pas de 
compte iCloud, vous pouvez en 
créer un sur le même site.
Et c’est tout ! L’application 
active iMessage, et vous pouvez 
dès lors envoyer des bulles 
bleues à vos amis utilisateurs 
d›iPhone. Si vous souhaitez 
supprimer les iMessages de 
Beeper, il faudra retourner dans 
la configuration des comptes, 
ouvrir le volet « iMessage » et 
supprimer le compte.
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Les détenteurs d’une 
gazinière ou d’un 
chauffage au gaz sont 

peut-être en possession d’une 
bouteille de butane. Comment 
la brancher et l’ouvrir sans 
risque ? Quels sont les dangers 
d’explosion ou d’asphyxie? 
Conseils de notre sapeur-
pompier.
Si vous disposez d’une gazinière 
ou d’un radiateur au gaz, 
vous avez sûrement en votre 
possession des bouteilles de 
butane pour les faire fonctionner. 
Attention à bien la manipuler 
(ouverture, branchement, 
changement) pour éviter tout 
accident. «Il y a un risque 
d’explosion ou d’asphyxie 
quand il est présent dans l’air 
en grande quantité» prévient 
d’emblée le sapeur-pompier 
Vincent Lombart. Comment 
bien installer votre bouteille 
de butane sans danger ? La 
stocker ? Quels sont les risques 
d’explosion ? D’asphyxie ? Le 
butane a-t-il une odeur ? Faut-
il fermer la bouteille quand on 
part en vacances ? Explications 
avec notre sapeur-pompier.
Qu’est-ce qu’une bouteille de 

butane ?

Le butane est un gaz composé 
de carbone et d’hydrogène, 
qui provient de l’extraction du 
pétrole. Il est conservé sous 
forme de bouteilles en métal que 
l’on peut facilement transporter 
et est utilisé comme combustible 
dans les foyers équipés au 
gaz, aussi bien pour la cuisine 
au gaz (gazinière) ou parfois 
en chauffage d’appoint. Ces 
bouteilles sont de contenance 
variable : en général, 5.5 kg, 10 
kg, 13 kg.  
Comment brancher et ouvrir 

une bouteille de butane en 
toute sécurité ?

Installez votre bouteille de gaz 
sur une surface plane, qui n’est 
pas exposée au soleil et bien 
aérée
Raccordez le tuyau flexible 
à l’appareil (la gazinière par 
exemple)
Vissez ou emboîtez l’autre bout 
du flexible au détendeur de votre 
bouteille de gaz
Mettez la vanne en position 
«OFF»
Clipsez le détendeur à votre 
bouteille de gaz
Ouvrez le robinet : mettez la 
vanne en position «ON»
Réarmez le détendeur

Quels sont les risques du 
butane?

Des faibles concentrations de 
butane inhalées ne sont pas 
nocives.
Le butane est un gaz qui 
présente peu de danger dans son 
stockage et son utilisation. Des 
faibles concentrations de butane 
inhalées ne sont pas nocives. 
Toutefois, quand il y a une fuite 
de gaz, «le butane représente 
un un gaz particulièrement 
dangereux pour les secours car 
le butane est plus lourd que l’air 
et il y a un risque d’explosion ou 
d’asphyxie quand il est présent 
dans l’air en grande quantité. 

Comment reconnaître une 
fuite de butane ?

«Le butane est normalement 
sans odeur à l’état naturel. 
Néanmoins, il est odorisé 
par une odeur de soufre (œuf 
pourri) pour pouvoir détecter 
une fuite et éviter les accidents 
domestiques», relate notre 
spécialiste. En cas de fuite, il y 
aura donc une odeur soufrée ou 
d’œuf pourri chez vous. 

Est-ce que la chaleur peut 
faire exploser une bouteille de 

butane?
Non, même en cas de 

températures estivales élevées 

par exemple, il n’y a pas de risque 

d’explosion de la bouteille. 

Le contenant a été conçu pour 

résister à l›augmentation de la 

pression en cas de forte chaleur. 

il convient néanmoins de ne pas 

stocker ses bouteilles de gaz à 

des températures supérieures à 

50°C. 

Où stocker ses bouteilles de 

butane ?

Une bouteille de butane peut 

être stockée à l’intérieur, 

sauf dans une cave. Elle doit 

impérativement être entreposée 

dans un local aéré. La bouteille 

doit toujours être stockée en 

position debout, éloignée d’une 

source de chaleur (radiateur, 

cheminée...). Le butane n’est 

pas un produit qui est altéré par 

le temps. Bien conservé, le gaz 

a une durée de vie indéfinie. 
Ainsi, il n’y a pas de date limite 

d’utilisation pour une bouteille 

de gaz.

Incolore, inodore, toxique 
et potentiellement mortel, le 
monoxyde de carbone (CO) 
résulte d’une combustion 
incomplète, quel que soit le 
combustible utilisé : bois, 
butane, charbon, essence, gaz 
naturel, propane... 
Qu’appelle-t-on fuite de gaz ? 
Il est tout d’abord important 
de préciser le vocabulaire. 
«Le gaz dit de ville, que l’on 
utilise pour les gazinières par 
exemple, présente surtout un 
risque d’explosion, précise le 
Dr Norbert Berginiat, médecin-
pompier. On n’a peu de chance 
de l’inhaler car il sent très 
mauvais. Si cette odeur est 
détectée il faut appeler les 
pompiers qui mettront en 
place un périmètre de sécurité 
avec GDF». En revanche, 
le monoxyde de carbone 
(CO) présente des risques 
d’intoxication. «Il résulte d’une 
mauvaise combustion, poursuit 
le médecin. Il provient des 
appareils de chauffage ou de 
cuisson qui marchent au gaz, au 
bois, au charbon, à l’essence, 
au fuel ou à l’éthanol. Il est 
très souvent lié à une mauvaise 
évacuation des produits de 
combustion (conduit de fumée 
obstrué), à un défaut d’entretien 

des appareils de chauffage, ou à 
un usage inapproprié de certains 
appareils, conçus exclusivement 
pour une utilisation en extérieur 
(groupes électrogènes...)». 
Par ailleurs, des intoxications 
collectives sont observées 
chaque année dans des lieux 
publics : écoles, grandes 
surfaces, restaurants...
Pourquoi est-ce dangereux de 

respirer du gaz ? 
«Oui il est dangereux de respirer 
du monoxyde de carbone (CO)», 
rappelle le pompier. «Il ne se 
voit pas et ne sent rien, mais car 
c’est un gaz toxique. Et quand 
on le respire, il prend la place de 
l’oxygène dans le sang, ce qui 
est potentiellement mortel».

Quels sont les effets d’une 
fuite de gaz sur le corps ? 

«En cas d’intoxication aigüe, le 
CO va provoquer, selon la durée 
et la concentration du monoxyde, 
des maux de tête, des vertiges, 
des nausées, des troubles 
cardiaques, voir au coma et à 
la mort, parfois en seulement 
quelques minutes». Les 
enfants, les femmes enceintes 
et les personnes âgées sont plus 
rapidement touchées. «En cas 
d’intoxication chronique, c’est-
à-dire lorsqu’une personne 
respire un peu de CO sur une 

longue durée, il peut ressentir 
de fréquents maux de tête 
et développer des troubles 
cardiaques ou neurologiques». 
Certains cas de démence ont été 
constatés.
Quels sont les symptômes 
d’alerte en cas de fuite de gaz ?
«En cas d’inhalation de CO, la 
personne va avoir mal à la tête, 
envie de vomir, et va ressentir 
une très grande fatigue. Elle 
peut aussi s’évanouir ou même 
mourir», décrit le médecin.
Ne bouchez jamais les entrées 
d’air
Que faire lors d’une fuite de 

gaz? 
Il est important d’agir très 

vite. «En cas de suspicion 
d’intoxication, aérez 
immédiatement les locaux, 
arrêtez si possible les appareils 
à combustion, évacuez les 
locaux et appelez les secours 
en composant le 15, le 18 ou le 
112», insiste notre interlocuteur. 
«En arrivant sur place, les 
pompiers pourront à l’aide d’un 
détecteur vérifier ou non la 
présence de CO». Les pompiers 
vont également pouvoir détecter 
la concentration de CO dans 
le sang des victimes à l’aide 
d’un capteur. «En cas de 
diagnostic positif, on placera 
les patients sous masque à haute 
concentration en oxygène. Les 

personnes les plus atteintes 
seront placées dans un caisson 
hyperbare à l’hôpital». Dans 
les logements, il est possible 
d’installer en plus des détecteurs 
de fumée, des détecteurs de 
monoxyde de carbone, qui se 
déclencheront en sa présence.

Quelques conseils : 
► Faites vérifier vos installations 
par un professionnel qualifié :
► Aérez votre logement 
► Ne bouchez jamais les 
entrées d’air. 
► Respectez les consignes 
d’utilisation des appareils à 
combustion indiquées dans le 
mode d’emploi par le fabriquant.
► N’utilisez jamais pour vous 
chauffer des appareils non 
destinés à cet usage : cuisinière, 
brasero, etc. 
► N’utilisez pas les chauffages 
d’appoint en continu. Ces 
appareils ne doivent fonctionner 
que par intermittence. 
►En cas de coupures 
d›électricité, installez 
impérativement les groupes 
électrogènes à l’extérieur des 
bâtiments et jamais dans des 
lieux clos. Ils ne doivent jamais 
être utilisés à l’intérieur.

Bouteille de gaz butane : danger, l’utiliser sans risque ?

Fuite de gaz : effets sur la santé, que faire ?
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Avec l’âge, les cheveux 
changent, les traits du 
visage évoluent et les 

envies beauté se transforment. 
Après 50 ans, quelle coiffure 
adopter selon la forme de son 
visage ou lorsque l’on porte des 
lunettes ? Sur quelle coloration 
miser ? Voici tous nos conseils 
capillaires pour sublimer les 
femmes de plus de 50 ans.
Après 50 ans, les cheveux se 
fragilisent. La fibre capillaire 
se casse plus facilement, les 
cheveux blancs sont de plus en  
plus nombreux et on constate une 
perte de densité. C’est pourquoi 
des envies de nouvelles coiffures 
ou de coupes de cheveux se font 
ressentir.

Comment choisir la bonne 
coupe de cheveux après 50 ans
A 20 ans, on peut se permettre de 
changer de coiffure au gré de ses 
envies : passer de la coupe courte 
tendance aux cheveux ultra longs 
sans problème. Pourtant, passé 
un certain âge, les cheveux longs 
à très longs deviennent moins 
flatteurs. En effet, ils alourdissent 
le visage et le rendent triste et 
fatigué. Quand on passe le cap 
de la cinquantaine, l›idéal est 
d’adopter une coupe courte pour 

alléger le visage, donner bonne 
mine et élancer la silhouette 
: du carré mi-long à la coupe 
à la garçonne, de nombreuses 
variantes sont possibles.
Quelle coupe de cheveux pour 

un visage rond ? 
Si vous avez un visage rond, 
préférez une coupe courte. Celle-
ci équilibrera vos traits.  «Le carré 
et le wavy sont très tendance», 
explique Joceline, coiffeuse et 
coloriste chez Franck Provost. 
Ces styles de coiffures apportent 
un coup de jeune et donnent du 
mouvement à la chevelure. Vous 

pouvez d’ailleurs renforcer cet 
effet dynamique avec des demi-
longueurs et pointes dégradées. 
Quelle coupe de cheveux avec 

des lunettes ? 
Parce que les lunettes peuvent 
rapidement donner un look 
strict, tout comme pour le 
maquillage, une coiffure adaptée 
est nécessaire pour adoucir 
l’ensemble du visage. Un choix 
d’autant plus vrai une fois la 
cinquantaine atteinte, lorsque les 
traits du visage changent. Donc 
si vous portez des lunettes, le 
constat est le même que pour 

celles qui ont un visage rond : 
il faut adopter une coupe courte 
ou une coupe au carré. Que vous 
optiez pour une coupe rock ou 
une coupe pour cheveux mi-
longs, la chevelure rognée de 
ses longueurs retrouvera de la 
vitalité . A noter aussi que des 
lunettes avec des  montures 
fines sont préférables pour 
ne pas rendre le visage trop 
sévère. La faute à ne surtout pas 
commettre selon l›expert quand 
on est porteuse de lunettes après 
50 ans, c›est la frange droite, 
totalement «dépassée et stricte» 
: «préférez une mèche sur le côté 
ou effilée», conseille-t-elle.

Comment se coiffer après 50 
ans? 

Quelle que ce soit la forme de 
votre visage, après 50 ans, un 
volume capillaire maîtrisé est 
à adopter, mais dans une juste 
mesure. «Evitez à tout prix 
le brushing volumineux à la 
«Dallas» car trop de volume va 
étouffer votre visage, tandis que 
des cheveux plats feront ressortir 
ses irrégularités. De belles 
ondulations naturelles ou un 
brushing léger seront vos alliés 
pour offrir un coup de pep›s et 
de jeunesse à votre chevelure» 
déclare Joceline.

L’animatrice des Reines du 
Shopping a réalisé une vidéo sur 
Instagram. D’abord totalement 
démaquillée, elle explique avoir 
les cernes foncés et montre 
comment les camoufler pour un 
teint lumineux et un regard frais.
À la fois sympathique et 
attachante mais aussi experte dans 
les domaines de la mode et de la 
beauté, Cristina Cordula donne 
avec plaisir des conseils à la 
télévision, notamment lors de son 
émission Les Reines du Shopping 
diffusée sur M6. Le but ? Trouver 
la tenue adéquate selon un 
thème imposé. Ce n’est pas tout, 
puisque la fashionista de 57 ans a 
également une agence de conseils 
en style. Elle est aussi fondatrice 
et directrice de création de la 
marque Magnifaïk, qui propose 
des produits de maquillage de 
teint avec des packagings verts 
comme le drapeau de son pays de 
cœur.
En plus de ses apparitions à 
la télévision, Cristina Cordula 
aime faire des vidéos amusantes 
sur ses réseaux sociaux, tout en 
livrant ses meilleurs conseils 
mode et make-up. Dernièrement, 
elle a donné les secrets de sa 

routine beauté parfaite dans 
une vidéo live publiée en replay 
sur le compte Instagram de sa 
marque Magnifaïk. Son objectif 
? Corriger ses cernes pigmentés 
pour un regard ultra frais et une 
bonne mine. Sur la vidéo, on peut 
d’abord la voir complètement 
démaquillée. “Voilà vraiment 
mon visage d’aujourd’hui, on 
peut dire qu’il est fatigué avec 
ces cernes et cette grise mine”, 
annonce-t-elle. “Mon teint est 
celui de beaucoup de femmes 
qui sont mates de peau. (...) On a 
une bonne mine en été et le teint 
devient doré mais dès qu’on ne 
prend plus le soleil et qu’on est 
fatigué (...) il tourne au vert”.
L’astuce de grand-mère de 
Cristina Cordula pour défatiguer 
le regard
Avant de montrer son astuce pour 
un maquillage lumineux en un 
rien de temps, Cristina Cordula 
prépare sa peau. D’abord, elle 
utilise une brume rafraîchissante, 
puis un sérum et une crème à la 
vitamine C, actif qui va booster 
le teint. Elle les applique du bas 
vers le haut du visage, ainsi que 
du centre vers l’extérieur, sans 
oublier le cou et le décolleté. 

Elle dépose également une crème 
contour des yeux.
Lorsqu’elle est très marquée 
par la fatigue ou le stress, elle 
utilise de façon occasionnelle 
des ustensiles comme le gua sha, 
le rouleau de jade ou encore un 
rouleau en métal qu’elle met dans 
une boîte dans le congélateur 
afin d’intensifier leur côté frais 
et décongestionnant. Cette fois-
ci, Cristina utilise deux cuillères 
à soupe qu’elle pose sur les 
yeux trente secondes. Elle place 
ensuite le dos des cuillères sous 
les yeux, puis le front, les joues et 
l’ovale du visage, aussi pendant 
30 secondes environ.

Cristina Cordula : sa 
technique ultra facile pour 

camoufler les cernes pigmentés
Une fois ses cernes 
décongestionnés, Cristina 
Cordula passe au maquillage. 
Elle commence par appliquer 
son embellisseur de teint. Un 
fluide légèrement coloré et 
irisé qui unifie et apporte de la 
lumière sans effet de matière. 
Toujours avec sa propre marque, 
elle dévoile sa nouveauté “pour 
camoufler les cernes marron, 
violacés, pigmentés, et marqués”. 

Il s’agit d’un correcteur orange, 
qui va éclaircir les cernes. Elle 
dépose une goutte à l’intérieur de 
l›œil au niveau du coin interne, 
plus une deuxième touche plus 
bas, et une troisième encore plus 
bas, en suivant la partie marquée 
et colorée du cerne. Elle tapote 
la matière à l’aide d’un pinceau 
précis sans étirer le produit. 
Enfin, elle va ajouter l’anticernes 
de sa propre marque pour unifier 
toute la partie en dessous de l›œil. 
Elle en dépose aussi sur la zone T 
et estompe. Elle vient légèrement 

matifier le résultat en déposant de 
la poudre partout tout en évitant 
le contour des yeux, pour ne pas 
marquer les ridules.
Pour terminer, elle redessine 
subtilement ses sourcils au 
crayon, elle réchauffe son teint 
avec un bronzeur. Côté blush, 
Cristina Cordula opte pour 
une nuance abricot irisée, ainsi 
qu’un rouge à lèvres abricoté. 
Le résultat est parfait : son teint 
est uniforme, lumineux, et sans 
défaut ni effet de matière

Quelle coupe de cheveux après 50 ans ?

Cristina Cordula 

 ses conseils tout simples pour camoufler les cernes 
et défatiguer le regard
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a installé, 

lundi à Alger, le jury du Prix du 
président de la République pour 
les jeunes créateurs Ali Maâchi 
dans son édition 2023.
Lors d’une cérémonie tenue 
en présence du Conseiller du 
président de la République 
chargé de la culture et de 
l’audiovisuel, Ahmed Rachedi, 
et de membres du gouvernement, 
la ministre de la Culture et des 
Arts a procédé à l’installation 
du jury du Prix du Président de 

la République pour les jeunes 
créateurs Ali Maâchi, présidé 
par l’universitaire, écrivain et 
traducteur Mohamed Sari.
Pour l’édition 2023, le jury 
est composé de la poétesse et 
universitaire Zineb Laouedj, 
de la réalisatrice, scénariste et 
universitaire Fatma Ouezane, 
des plasticiens Hamza Bounoua 
et Moussa Noun, du musicien 
et compositeur Amine Dahane, 
de la comédienne Nidhal 
El Djazaïri, du chorégraphe 
Abdessamed Seddouki, et du 
metteur en scène et dramaturge 

Youcef Taaouint.

Lors de cette cérémonie les 

lauréats de l’édition 2022 

du Prix du président de la 

République pour les jeunes 

créateurs Ali Maâchi ont signé 

des contrats de subvention et de 

production des oeuvres primées 

avec différents établissements 

culturels, une nouvelle mesure 

d’accompagnement des jeunes 

talents que la ministre de 

la Culture s’est engagée à 

pérenniser.

Le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Yacine Hamadi 
a annoncé lundi depuis 
Constantine, l’organisation 
durant la période du Championnat 
d’Afrique des Nations (CHAN) 
des footballeurs locaux, dont 
une partie des compétitions 
se tiendra dans cette wilaya, 
d’expositions sur l’artisanat 
dans les hôtels devant accueillir 
les délégations participantes.
Mettant en valeur l’art de 
l’artisanat de Constantine 
(habit traditionnel, distillation 
de l’eau de fleur d’oranger, 
et la dinanderie entre autres), 
le ministre a annoncé 
l’organisation durant la période 

du CHAN d’expositions de 
l’artisanat à travers les hôtels 
devant accueillir les délégations 
participantes et leur périmètre 
immédiat.
Cela s’inscrit, a ajouté le 
ministre, dans le cadre des 
instructions du président de la 
République M. Abdelmadjid 
Tebboune portant mise à profit 
de toutes les manifestations 
commerciales, économiques, 
culturelles et sportives 
notamment pour valoriser la 
richesse du patrimoine nationale 
et promouvoir également la 
destination Algérie.
Annonçant la création d’un 
centre l’artisanat à Constantine 

pour améliorer les conditions 
de travail de la catégorie des 
artisans, le ministre a mis 
l’accent sur l’importance de 
la formation dans ce domaine 
créateur de richesse.
Par ailleurs, le ministre qui a 
réitéré l’engagement de l’Etat 
à encourager l’investissement 
dans le domaine hôtelier, a fait 
état de 15 circuits touristiques, 
religieux, naturel et historiques 
de Constantine recensés sur le 
portail électronique «circuits 
touristiques en Algérie» lancé 
par les pouvoirs publics dans 
le cadre de la mise en œuvre de 
la stratégie de promotion de la 
destination Algérie.

Nous sommes ici à Mukuru, un 
petit bidonville de Nairobi ou 
chaque jour, Mike Obanda fait ses 
courses. Elles sont exclusivement 
réservées à ses œuvres d’art ses 
coquilles d’œuf.
Cet artiste a trouvé l’ingénieuse 
idée d’éblouir ses créations 

en peignant sur ses coquilles 
qu’il prend le soin de sécher 
auparavant.
Je récupère mes matières 
premières dans des décharges, 
dans des hôtels cinq étoiles, et 
parfois chez des vendeurs, puis 
je les apporte à l’atelier, je les 

nettoie, je les peins en différentes 
couleurs, je les découpe pour 
former des lignes droites et des 
motifs particuliers souligne Mike 
Obanda.
Derrière cet art, se cache un 
engagement pour la protection de 
l’environnement. Mike Obanda 
veut sauver sa commune des 

déchets qui jonchent les rues. De 
plus, L’œuvre d’Obanda raconte 
la vie quotidienne à Nairobi et 
des femmes autonomes, plus 
particulièrement de sa mère.
Je suis inspirée par mes rues et 
surtout par ma mère, et j’essaie 
aussi de capturer le pouvoir des 
femmes parce que j’ai été élevée 

par une mère célibataire, donc 
j’essaie de capturer différents 
moments où elle était si aimante, 
si attentionnée, et aussi comment 
elle travaillait dur, afin de payer 
mes frais de scolarité et ceux de 
mes frères et sœurs explique-t-il.
En dehors des expositions d’art, il 
vend ses produits sur les réseaux 
sociaux, comme Instagram et 
Twitter.
Depuis le début de cette 
expérience, ses œuvres attisent la 
curiosité de son voisinage et des 
amoureux d’art. Mike Obanda est 
parvenu à vendre quelques-unes 
de ses créations et espère toucher 
un plus grand nombre à Nairobi et 
dans tout le Kenya.
Obanda travaille également au 
Mukuru Art Collective, une 
initiative fondée en 2010 pour 
aider les jeunes à lutter contre la 
dépression, l’anxiété sociale et les 
vices, tels que la criminalité et la 
toxicomanie.

Installation du jury du Prix du Président de la République 
pour les jeunes créateurs Ali Maâchi 2023

Des expositions de l’artisanat dans les hôtels durant 
la période du CHAN

Kenya

l’artiste Mike Obanda redonne de la valeur aux coquilles d’œufs
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 «Avatar 2» continue à flotter en 
tête du box-office nord-américain, 
selon les chiffres provisoires lundi 
du cabinet spécialisé Exhibitor 
Relations, malgré des salles 
obscures en partie désertées à 
cause de la violente tempête 
hivernale qui a bouleversé le 
week-end de Noël.
La suite très attendue du 
blockbuster de science-fiction de 
2009 a enregistré 90 millions de 
dollars de recettes entre vendredi 
et lundi, jour férié aux Etats-Unis 
et au Canada, pour sa deuxième 
semaine d’exploitation.
En comptant les entrées à 
l’international, le film de James 
Cameron a engrangé au total plus 
de 881 millions de dollars depuis 
sa sortie, selon les chiffres du site 
box office mojo.
De nouveau situé sur la planète 
Pandora, «Avatar: la voie de l’eau» 
raconte une histoire se déroulant 
plus d’une décennie après les 

événements du premier film.
Le Marine américain Jake Sully, 
interprété par Sam Worthington, a 
effectué sa transition dans le corps 
d’un Na’vi, le peuple à grande 
taille et à la peau bleue de Pandora, 
et travaille avec eux pour protéger 
leur habitat d’une funeste menace.
Une autre suite, le film pour 

enfants «Le Chat potté 2: la 
dernière quête» se glisse à la 
deuxième place du podium, 
malgré des entrées en deçà des 
prévisions avec 17,5 millions de 
dollars sur quatre jours pour son 
premier week-end en salle.
Dans ce film pour enfants, le 
Chat potté, à qui l’acteur Antonio 

Banderas prête sa voix, se lance 
dans une aventure épique pour 
restaurer ses neufs vies.
Le biopic sur la chanteuse 
Whitney Houston «I Wanna Dance 
With Somebody» atterrit lui en 
troisième position avec seulement 
6,8 millions de dollars de recettes 
pour son premier week-end.

Oeuvre toute en démesure, le 
long-métrage «Babylon» avec 
Margot Robbie et Brad Pitt 
recueille à peine 5,3 millions de 
dollars pour son démarrage, une 
autre performance «décevante 
due à des conditions extérieures», 
souligne David Gross de Franchise 
Entertainment Research.
Six ans après le triomphe de «La 
La Land», le surdoué Damien 
Chazelle offre avec ce film un 
hommage vibrant au Hollywood 
des années 1920, à l’heure où 
le son commence à apparaître, 
condamnant le monde du muet à 
l’oubli.
«Black Panther: Wakanda 
Forever», la suite du film Marvel 
afro-futuriste qui avait cartonné en 
2018, dégringole lui à la cinquième 
place avec 5,3 millions de dollars 
pour sa septième semaine sur les 
écrans.

Avec ses mains agiles 
et ses yeux d’enfants, 
Danny Cortes recrée en 

miniature les décors urbains, et 
imprégnés de culture hip-hop de 
New York. Un passe-temps au 
départ, devenu source de succès 
chez les rappeurs - jusqu’à la 
maison de vente Sotheby’s.
«Nous ne cessons jamais d’être 
des enfants (...) Qui n’aime pas 
les jouets ? Qui n’aime pas les 
miniatures ?», sourit l’artiste de 
42 ans, assis au milieu de toutes 
sortes d’objets de récupération, 
dans son atelier de Bushwick, un 
quartier de Brooklyn.
Sur sa table, une création en 
cours, réplique d’une façade en 
briques décaties et sales. Près de 
fenêtres murées pend un cageot 
en plastique qui sert de panier de 
basket-ball.
«Cela représente mon enfance (...) 
tout ressemblait à ça, abandonné, 
vide», «(il y avait) beaucoup de 
drogue dans le quartier», décrit-
il, en travaillant sa matière, du 
polystyrène.

De 30 à 10 000 dollars
Parmi ses autres créations 
récentes, un modeste restaurant 
chinois à l’enseigne jaune abîmée 
et dont les murs en briques 
mauves et rouges sont parsemés 
de graffitis.
Devant l’établissement - le vrai 
- Danny Cortes, casquette sur 
son visage rond et blouson noir, 
sourit encore en racontant que le 
rappeur new-yorkais Joell Ortiz, 
qui a grandi tout près, voulait 

absolument se l’offrir. Le prix? 
«10 000 dollars», répond Danny 
Cortes. «La première pièce que 
j’ai vendue valait 30 dollars et 
j’étais si heureux», se remémore-
t-il.
L’artiste fabrique des objets de 
collection à partir des décors 
urbains les plus ordinaires, «ces 
petites choses devant lesquelles 
on passe chaque jour», qu’on 
finit par oublier, mais qui font le 
paysage de la mégapole.

Frigo à glaçons
L’une de ses premières signatures 
est un simple frigo à glaçons, un 
meuble blanc barré des lettres 
«ICE» qui trône sur les trottoirs 
de nombreuses épiceries, le plus 
souvent recouvert de graffitis, 
autocollants et affiches, qu’il 
reproduit méticuleusement au 
pinceau.
Son répertoire comprend aussi 
la camionnette du glacier, qu’on 
aperçoit dans le film «Do the 
right thing» (1989) de Spike Lee 
et dont les petits New-yorkais 
connaissent encore le son du 
carillon. Des images typiques 
et nourries de nostalgie sur 
lesquelles il ajoute les effigies 
de rappeurs locaux mythiques, 
comme Notorious B.I.G. ou le 
Wu-Tang Clan.
Danny Cortes n’a pas toujours été 
artiste. Mais la pandémie a changé 
sa vie, le poussant à faire d’un 
loisir une activité plus assidue, 
lui qui avait enchaîné des métiers 
dans la vente, la construction, ou 
dans un refuge de sans-abris.

Lorsqu’il a exposé ses premières 
créations sur les réseaux sociaux, 
«ça a juste décollé», résume-t-il.
Le label artistique Mass Appeal, 
dont la légende du rap Nas est 
une figure, lui a commandé un 
modèle de ghetto-blaster pour la 
couverture d’un mini-album de 
DJ Premier («Hip Hop 50 : Vol 
1»).
En mars dernier, quatre de ses 
oeuvres ont aussi atterri dans une 
vente aux enchères «hip hop» 
de la maison Sotheby’s, dont un 
camion de glace parti pour 2 200 
dollars.

«Crasseuse et rude»
«Il sait vraiment capturer cette 
atmosphère crasseuse et rude, 
dans laquelle le hip-hop des 
années 1990 est né à New York», 
loue Monica Lynch, ancienne 
présidente du label Tommy Boy 
Records et consultante pour cette 
vente.
Par son travail, Danny Cortes veut 
aussi «documenter» un espace 
«qui change en permanence», 
notamment son quartier de 
Bushwick, aujourd’hui repaire 
branché d’artistes et symbole 
d’une gentrification qu’il ne 
regrette pas.
«Je pense que c’est bien, c’est 
plus sûr. Même si Bushwick sera 
toujours Bushwick, il y a plus 
d’opportunités», affirme-t-il.
Son art ne se limite pas à 
Brooklyn. Il a aussi réalisé la 
réplique miniature d’un restaurant 
d’Atlanta pour son propriétaire, le 
rappeur 2 Chainz.

«Avatar 2» continue à surfer au sommet du box-office 
nord-américain

Quand l’esprit hip-hop de New York revit en miniature
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La romancière Françoise 
Bourdin, décédée 
dimanche à l’âge de 70 

ans, n’était jamais invitée sur 
les plateaux, et rarement citée 
dans les pages littéraires des 
journaux, pourtant elle comptait 
parmi les dix écrivains les plus 
vendus en France.
«Il y a un certain mépris pour la 
littérature populaire», regrettait 
auprès de l’AFP en 2019 la 
romancière aux plus de 15 
millions d’ouvrages vendus, 
traduits en 12 langues.
En près de 50 romans, Françoise 
Bourdin avait «su conquérir un 
large lectorat, avec ses histoires 
familiales, ses drames et ses 
joies, son écriture limpide et 
ciselée», soulignait la patronne 
d’Editis, Michèle Benbunan. 
Tous étaient presque assurés 
d’être des best-sellers, certains 
ont été adaptés à la télévision, 
comme «Terre indigo».
«Les équipes du groupe (Editis) 
gardent le souvenir d’une 
auteur imaginative, rigoureuse 
dans l’écriture et proche de 

ses lecteurs, d’une femme 
passionnée et indépendante, qui 
aimait parler de son amour pour 
la vitesse, pour les chevaux et 
les voitures».
La romancière à la voix 
légèrement rocailleuse de 
fumeuse impénitente avait 
choisi de vivre loin de Paris, 
et revendiquait d’écrire «des 
histoires qui nous ressemblent», 
centrées sur des histoires de 
famille.
«Les gens qui méprisent ce que 
j’écris n’en ont évidemment 
jamais lu un seul paragraphe. 
C’est très injuste. C’est un a 
priori élitiste», se défendait-elle 
devant l’AFP.
Mais «je ne déçois pas mon 
lectorat». «Ceux qui prennent la 
peine de me lire y trouvent un 
certain plaisir».
«A un moment, on s’est dit que 
mon lectorat, majoritairement 
féminin et âgé de plus de 50 ans, 
allait s’effriter». «En réalité, ça 
ne s’est pas passé comme ça. 
Mon lectorat s’est reconstitué 
avec les filles qui trouvaient 

un de mes bouquins chez leur 
mère et en achetaient à leur tour. 
Ça continue et c’est super...», 
expliquait Françoise Bourdin.

Besoin d’«aller vite»
Née à Paris en 1952, Françoise 
Bourdin est issue d’une famille 
d’artistes. Ses parents, Georges 
Bourdin et Geori Boué, étaient 
des chanteurs lyriques réputés, 
enchaînant les tournées à 
l’étranger.
La romancière se souvient avoir 
vu sa mère interprétant le rôle 
titre de «Mireille», l’opéra de 

Charles Gounod, au théâtre 
d’Arles. «Quand Mireille meurt 
dans les bras de son amant, je 
me suis mise à pleurer toutes les 
larmes de mon corps étonnée de 
voir le public, debout, applaudir 
à tout rompre», aimait-elle à 
raconter.
«Je ne voyais pratiquement 
jamais mes parents», disait-elle, 
sans amertume. Elle gardait de 
cette époque une impression 
enivrante de liberté.
Elle découvre la littérature 
en puisant dans la vaste 
bibliothèque de son père et se 
passionne pour Giono, Colette, 
Mauriac; puis Baudelaire et 
Nerval, remplacés par Proust, 
Tolstoï, les soeurs Brontë, 
Sartre, Zola, Dumas et Hugo...
L’adolescente «brise-fer» écrit 
également des nouvelles et 
bientôt un premier roman («Les 
soleils mouillés») que Julliard 
publie en 1972 alors qu’elle 
n’est pas encore majeure.
Un deuxième roman, «De 
vagues herbes jaunes» paraît 
l’année suivante et sera adapté 

pour la télévision par Josée 
Dayan.
La mort de son père en 1973 
bouleverse les cartes. Françoise 
Bourdin ressent le besoin 
de s’enivrer de nouvelles 
sensations. Il y a cette «passion 
dévorante» des chevaux. Dans 
son petit cabinet de travail, 
elle gardait une photo d’elle au 
grand galop (et sans casque!) 
sur une piste de Maisons-
Laffitte. Elle possédait aussi 
une Triumph Spitfire - un petit 
cabriolet anglais - pour assouvir 
son besoin «d’aller vite».
Sa passion pour l’écriture 
renaîtra après la naissance de ses 
filles, Fabienne et Frédérique.
A partir de 1994, date de sa 
première collaboration avec 
Belfond, elle a publié trente-six 
romans. Son dernier roman «Un 
si bel horizon» avait été publié 
début 2022 aux éditions Plon 
où elle avait suivi son éditrice 
depuis plus de 10 ans, Céline 
Thoulouze.

Le pianiste libanais Fadi Abi 
Saad, connu sous le nom de 
scène de «Aleph», continue 
à exporter sa signature en 
dehors des frontières libanaises. 
Accompagné d’une troupe 
musicale hétéroclite, il se 
distingue par son désir de fusion 
culturelle et musicale. Arab 
News en français a rencontré 
Aleph.

Une signature atypique
Certaines dates sont importantes 
dans la carrière d’un artiste. 
L’année 2003 ne fait pas 
exception pour Aleph. Celui qui 
a découvert le piano à un jeune 
âge et qui s’est perfectionné en 
arrangeant du Chopin avec des 
notes orientales, a été distingué 
cette année-là par ses pairs après 
une performance à Prague, en 
République tchèque. Il a ainsi 

été approché pour devenir un 
artiste Steinway. Il ne pouvait 
pas refuser une telle opportunité, 
notamment celle de pouvoir 
jouer avec un piano mythique 
n’importe où dans le monde.
La même année, il fonde, avec 
son frère Pierre, la société 8e 
Art Entertainment qui a pour 
but de rassembler des artistes 
de nationalités et d’horizons 
musicaux différents. La société 
compte actuellement plus de 
quatre-vingts artistes, notamment 
ceux qui accompagnent Aleph 
dans sa musique de fusion. 
Cette troupe ainsi que l’aide 
précieuse de son frère et de son 
amie, l’organisatrice renommée 
Boushra el-Mir el-Hawa, lui 
ont permis de jouer dans des 
conditions exceptionnelles lors 
de son concert à guichets fermés 

à l’Olympia, le 28 mai 2016.
Du Liban au monde
La force de ce pianiste est 
désormais d›exporter son style 
dans le monde. Il a ainsi dirigé 
les performances artistiques lors 
du sommet du Conseil mondial 
du voyage et du tourisme 
(WTTC) à Riyad, en Arabie 
saoudite, à la fin du mois de 
novembre 2022. Le public a 
particulièrement apprécié les 
sonorités orientales du oud, se 
conjuguant parfaitement avec 
des chansons pop comme celle 
de Imagine de John Lennon.
Aleph précise que cette fusion 
doit se faire naturellement 
et qu’elle doit être le fruit 
d›une créativité qui résulte 
d›innombrables heures de 
travail. Il insiste également 
sur l›importance de la bonne 

exécution technique, condition 
obligatoire à la réalisation sans 
faute de toute idée artistique. 
Aleph a aussi joué un rôle 
important à l’occasion du tirage 
au sort de la Coupe du monde de 
football 2022 au Qatar, en ayant 
eu le privilège de jouer au piano 
lors du très sélectif dîner de gala 

s’étant tenu après le tirage au 
sort de la compétition.
La carrière d’Aleph et de sa 
troupe est désormais tournée vers 
le continent nord-américain. À 
partir du mois de mai 2023, une 
nouvelle tournée aura lieu dans 
les grandes villes canadiennes.
Aleph a le projet, en collaboration 
avec la fondation Charles 
Aznavour, de faire chanter en 
arabe le répertoire de l›illustre 
artiste franco-arménien.
Aleph est également un pianiste 
au grand cœur, même s›il 
souhaite rester discret quant à ses 
activités caritatives. Il a fondé en 
2014 l’association baptisée «Les 
Pianos du cœur», dont l’objectif 
est principalement de venir 
en aide aux organisations qui 
s’occupent des personnes âgées.

a romancière Françoise ses lecteurs d’une femme Charles Gounod au théâtre pour la télévision par Josée

Françoise Bourdin, la (quasi) inconnue aux 15 millions 
de livres

Le pianiste libanais Fadi Abi été approché pour devenir unà l’Olympia le 28 mai 2016 s’étant tenu après le tirage au

Aleph, pianiste de la fusion et du coeur

un de mes bouquins chez leur 

exécution technique, condition

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02
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Le directeur des 
Affaires civiles et 
du Sceau de l’Etat 

au ministère de la Justice, 
Ahmed Ali Salah, a affirmé  
à Alger, que 2023 sera 
l’année de la «justice 
électronique», notamment 
après l’entrée en vigueur du 
Code de procédure civile et 
administrative.
S’exprimant lors des travaux 
de l’Assemblée générale 
de la Chambre régionale 
des huissiers de justice du 
centre, le représentant du 

ministère de la Justice a 
indiqué que le projet de loi 
portant Code de procédure 
civile et administrative, 
«actuellement au niveau des 
instances concernées», vise 
en premier lieu à «opérer un 
changement en facilitant et 
en simplifiant les opérations 
judiciaires, y compris les 

procédures électroniques, en 
application des instructions 
du Président de la République 
et des directives du premier 
responsable du secteur pour 
faire de 2023 l’année de la 
justice électronique».
Dans le même contexte, le 
même responsable a révélé 
que l’année prochaine 
verra la promulgation 
de plusieurs lois qui 
«consacrent l’expérience de 
la numérisation actuellement 
adoptée au niveau de quatre 
Cours de justice, dont le 

code de procédure civile 
et administrative et la loi 
relative à la profession 
d’huissier de justice».
Pour sa part, le président 
de la Chambre régionale 
des huissiers de justice 
du centre, Fouad Aïssani, 
a évoqué la nécessité de 
réhabiliter la profession 
d’huissier de justice et de la 
développer pour devenir «la 
profession de commissaire 
de justice, qui englobe les 
professions d’huissier et de 
commissaire-priseur».

De son côté, le président 
de la Chambre nationale 
des huissiers de justice, 
Mohamed Réda Dehamri, a 
salué les efforts du ministre 
de la Justice, garde des 
Sceaux, Abderrachid Tabi, 
dans le soutien à la profession 
d’huissier de justice, 
soulignant la détermination 
huissiers à «s’engager 
dans la démarche de la 
modernisation pour être au 
diapason des changements 
en cours au niveau national 
et international».

Un accord de jumelage 
entre des universités 
algériennes et 

l’université canadienne de 
Dubaï a été signé, mardi à 
Alger, dans le cadre de la 
consolidation des relations de 
coopération et d’échange entre 
les deux parties.

La signature de cet accord s’est 
déroulée au siège du ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
entre six universités 
algériennes et le président 
de l’université canadienne 
de Dubaï, le professeur 
Karim Chelli, en présence du 

secrétaire général du ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelhakim Bentelis.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Bentelis a indiqué que cet 
accord de jumelage concernait 
les universités d’Alger 1 et 
2, Khemis Meliana, Chlef, 

Bouira et Blida 2, en attendant 
de «conclure prochainement 
un autre accord avec les 

universités spécialisées dans 
les sciences et technologies», 
a-t-il précisé.
Il a ajouté que cet accord portait 
sur «les échanges en matière de 
compétences, de chercheurs 
et d’enseignants, ainsi que 
l’organisation de séminaires et 
de rencontres de haut niveau».

L’Agence nationale 
de promotion et de 
développement des 

parcs technologiques (ANPT) a 
honoré, à Alger, l’équipe oranaise 
fondatrice de Lablabee, sacrée 
«Startup of the years 2022» à 
Londres (Royaume Uni).
La startup a été honorée au niveau 
du Cyberparc de Sidi Abdellah à 
l’occasion d’un évènement dédié 
à la solution développée par cette 
entreprise spécialisée dans le 

domaine des télécommunications 
à savoir l’infrastructure «Telco 
Cloud».
Fondée à Oran par deux ingénieurs 
en télécom, Samir Tahraoui et 
Mahfoud Sidi Ali Mebarek, 
Lablabee a été élue startup de 
l’année 2022, lors de la 24e 
édition du Total Telecom Congress 
tenue en novembre dernier à 
Londres, par le prestigieux World 
Communication Awards qui prône 
l’innovation et l’excellence dans 

le secteur des télécommunications 
et du numérique mondiales.
M. Tahraoui a expliqué à l’APS 
que la plateforme Lablabee 
propose «une solution innovante 
et révolutionnaire pour l’industrie 

des télécommunications, 
permettant, à moindre coût, de 
rendre l’apprentissage et la pratique 
des nouvelles technologies 
accessibles à tous et partout, 
simplifiant considérablement leurs 
efforts de perfectionnement ou de 
requalification».
«Il s’agit de former le capital 
humain grâce à des laboratoires 
virtuels de formation 
spécialisés dans des domaines 
aussi stratégiques que la 5G, 

l’Intelligence artificielle, le Cloud 
et l’internet des objets, et dont les 
équipements physiques sont très 
onéreux», a-t-il ajouté.
De son côté, le directeur 
général par intérim de l’ANPT, 
Sidahmed Benarbia, s’est félicité 
du couronnement de Lablabee, 
dont l’ANPT était l’incubateur, 
rappelant que son agence tend 
à promouvoir et encourager la 
création de startup innovantes et 
créatrices de richesse.

Le tribunal criminel de 
première instance de 
Dar El Beida (Alger) 

a condamné, mardi, par 
contumace, les terroristes 
Mohamed Zitout et Amir 
Boukhors dit «Amir DZ» 
à une peine de 20 ans de 
prison ferme, assortie d’une 
amende d’un (1) million Da 

avec confirmation du mandat 
d’arrêt international émis à 
leur encontre.
Dans le cadre de cette 
affaire, la même juridiction 
a également condamné à la 
même peine plusieurs autres 
accusés en état de fuite.
Les deux contumax et leurs 
coaccusés sont poursuivis 

pour crime d»’enrôlement 
dans un groupe subversif 
ciblant la sécurité de l’Etat, 
l’unité nationale et l’intégrité 
territoriale, ainsi que pour 
crime de complot en vue 
d’inciter les citoyens à agir 
contre le pouvoir».
Les accusés sont également 
poursuivis pour délit de 

«réception de fonds de 
l’intérieur et de l’extérieur 
du pays afin de commettre 
des actes ciblant la sécurité 

de l’Etat et la stabilité de ses 
institutions», ainsi que pour 
«infraction aux dispositions 
de la législation relative au 
change et au mouvement des 
capitaux de et vers l’étranger, 
et incitation à l’attroupement 
non armé et non dénonciation 
d’un crime auprès des 
autorités».
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